

A las mujeres santanderinas

## ¡CONTRA LA GUERRA Y LA BARBARIE!

El día 15 del actual se celebrará en Santander un acto de afirmación socialista. Y al hacer la propaganda del acto derechista, sus organizadores incluyeron en ella con gruesos caracteres, índice de su importancia, la rotunda expresión: "¡Contra la guerra y el fascismo!"

Pero esta afirmación sobre una de las finalidades del acto, tiene singular interés para las mujeres montañesas. Porque han sido las mujeres, su ignorancia política, su fanatismo religioso, las que cooperando con una ley electoral absurda, dieron origen a la confusa y dramática perturbación política desencadenada sobre el país durante dos largos años. Porque han sido las mujeres, elevadas por la República, con un gesto romántico, a la categoría de ciudadanas, las artífices del menguado triunfo electoral de las derechas y de la preponderancia desproporcionada con su número, que las derechas tienen en la Gobernación del país, si gobernar es destruir, descoyuntar o desintegrar, produciendo consecuencias para las propias mujeres insospechadas.

Así, cuando la mujer, imbuída de prejuicios religiosos, ahogado su libre albedrío por el temor del "más allá", fanatizada, era arrastrada ardentemente desde el claustro o el confesionario hasta las urnas y depositaba en ellas su papel electoral creía en su simplicidad que aquel voto suyo era un voto de tranquilidad.

El número de nuestro teléfono es el número 18-07

dad, de paz espiritual, de bienestar material; era la aurora de paz anunciada a los cuatro vientos por los que especularon sin conciencia con los más puros y elevados sentimientos femeninos.

Y de pronto, sin transición ni consulta alguna, los mismos que triunfaron con el voto de una mujer, se revuelven contra los sentimientos característicos de ésta manifestándose adversarios de la Constitución española, no en lo que tiene de libertad de conciencia de los espíritus, sino en aquel aspecto constitucional tocado de profundo sentir humanitario.

En nuestra Administración se vende papel viejo

Dice, en efecto, un artículo de la Constitución: "España renuncia a la guerra como instrumento de política nacional". Y esta clara y elevada expresión humanitaria que incrustada en nuestro código fundamental parece extraída del Decálogo que impuesta por hombres laicos, descreídos por ateos, se atreven a combatirla ferocemente, a motejarla de modo despreciativo, los que se llaman representantes de una política de Cristo

Lea usted todos los días LA REGION

Por esa nobilísima renuncia a la guerra de conquista clavada en la Constitución, la llamaba "derrotista" Gil Robles en el reciente acto celebrado por la Ceda en Santander. Por eso vienen motejándola de cobarde

## Traslado de presos a Burgos

A pesar de cuantos trabajos ha venido llevando a cabo el diputado socialista, Bruno Alonso, tenemos entendido que no han podido acceder a sus deseos en la Dirección General de Prisiones, ya que en el día de hoy continuarán los traslados, correspondiendo salir con dirección al penal de Burgos a los trabajadores Cipriano González, José Balcarlos y Juan Santibañez.

Este número ha sido visado por la censura

RÁPIDA

## POR LEVANTE Y LA MANCHA

La constante invitación de queridos compañeros que recuerdan nuestro nombre, nos lleva por esas tierras, cual modestos misioneros del ejército que lucha contra el poder absorbente de una clase gobernante

Valencia, la bella ciudad del Turia y su hermosa huerta, la recorremos primero admirando el grandioso acto que empieza en la Plaza de toros, reunido ante nosotros más de cuarenta mil almas, y terminando la periferia, donde los pueblos enteros vibran en su protesta ante el poder ominoso.

Hemos seguido luego hasta la huerta de Murcia, cuya riqueza frutera representa un panorama de belleza y de esplendor, que aun sería mayor si el riego de aquellas tierras llegase hasta Cartagena, cuyas tierras de secano son de una gran riqueza, improductiva ahora.

Enormes higueras, cargadas de grandes y sabrosos higos; grandes extensiones de naranjos, de albaricques, de granadas, de peras, alternando con hermosos claros de maizales, de más de dos metros, se presenta ante nuestra vista como cinta cinematográfica, de una riqueza sin par, que, a través de su follaje, parece una gran manigua, en la que se dan la mano las riquezas naturales y el esfuerzo bienhechor de los hombres y las mujeres que labran allí su vida.

Son varios los pueblos de la huerta de Murcia, en los cuales hemos parado; pero de todos, hay uno cuyo nombre raro no hemos podido explicar, Alcantarilla, con más de quince mil habitantes, que une a su trozo de huerta varias fábricas de muebles, de conservas y envases, en los que exportan sus frutas.

En este pueblo, no sabemos por qué, estábamos precedidos de una fama temeraria de hombre bruto y peligroso, y, sin duda, ante el temor de nuestra barbaridad, se había concentrado en él toda la Guardia civil, de pie y de caballo, como nunca conocieron, y entre fusiles llegábamos al teatro, copado materialmente de una multitud que, despreciando tanta coacción, esperaba la voz rebelde de quien había de hablarles, sitiado por los fusiles.

Ya hemos hablado, sin que se haya hundido nada ni nos haya pasado nada. La Guardia civil y de Asalto han oído a las puertas el eco de nuestra voz, y hasta creemos que en sus adentros han sentido la justicia de nuestra pasión humana contra el canalla y cacique que cree haberse hecho dueño de la vida y de la hacienda del pueblo trabajador.

¿Qué esperan los gobernantes, los caciques y los poderosos?

¿Qué esperan que haga el pueblo ante tanta injusticia?

Así hemos hablado y así nos han comprendido cuando decíamos que si fuésemos creyentes enrojeceríamos de vergüenza ante tanto fariseo.

Allá queda Alcantarilla, que es una fortaleza fortificada en su Casa del Pueblo, donde los viejos y jóvenes dan a toda la provincia el ejemplo magnífico de su trabajadora.

Unas horas en la capital y hemos continuado el viaje, retrocediendo a la Mancha, sin hablar en Cartagena, porque, sin duda, aquellos caciques lograron que la autoridad no permitiese aquel acto.

El tren rápido, como una flecha, nos lleva hacia la Mancha, pasando por Albacete, con su penal de Chinchilla, cuyo caseón inmundo hemos visto desde el tren, en lo alto de la montaña. Al mirar hacia ésta, hemos tenido un recuerdo, que nos sale del alma, para aquellos centenares de hombres, algunos muy conocidos, amigos y muy amigos, que se pudren en esa y otras mazmorras.

Salud y ánimo, camaradas, que mientras vosotros sufrís, nosotros caminamos sin tregua en lucha por la libertad que devuelva a sus hogares a tantos queridos seres.

Hemos llegado a Alcázar; Alcázar de San Juan, un gran centro ferroviario y uno de los pueblos más importantes de la Mancha, la tierra del gran Quijote.

Las autoridades de esta República se resisten a que hablenmos, y, al fin, para estropearlo, conceden la autorización una hora antes en que debe celebrarse. Así —se dirán las autoridades— no tienen tiempo de organizarlo en una hora y no va gente a escucharlos.

Se han equivocado, porque, a pesar de todo, los jóvenes se lanzan a la calle y con unos cuantos carteles de mano manucian por todas partes que una hora más tarde va a celebrarse un acto en el que va a tomar parte el modesto diputado, hijo de la Mancha.

Se han equivocado, porque en unos minutos se ha llenado el local, y aun queda gente fuera para llenar otro más.

—No puede usted hablar—nos ha dicho el delegado de la amnistía, ni de ¡la uva!—la gran tragedia de la Mancha, cuya enorme riqueza es el vino, y cuya riqueza, desvalorizada, no pueden exportar de allí.

¡No podemos hablar de lo que interesa al pueblo! Pero, en vista de eso, hemos cambiado los términos, y en vez de hablar de los problemas que nos agobian, hemos hablado de los culpables y de los causantes de esa tragedia, vibrando en la multitud el anhelo de acabar pronto con las causas que originan el clamor y la protesta de toda la clase obrera.

Bruno ALONSO.

Como en las películas

## LAS BANDAS DE MENORES EN ACCION

Durante el transcurso del verano se han venido denunciando en la Comisaría numerosos hechos delictivos, que han dado como consecuencia la detención de un menor de 15 años, llamado José.

Hace días fué denunciado por el doctor Aguilar la desaparición de un aparato tomavistas, valorado en 4.000 pesetas. En virtud de ciertas gestiones practicadas por los agentes de Investigación criminal señores Sanchidrián, Cavadas y Arizmendi, se detuvo, como ya decimos anteriormente, al llamado José, averiguando que el detenido era el autor de numerosos delitos por robo, que son los siguientes:

Hurto de un aparato tomavistas,

valorado en 4.000 pesetas, al doctor Aguilar. Aparato que vino en 30 pesetas, en la calle de San Pedro.

Días antes de la comisión de este hecho, penetró por una ventana en las habitaciones del hotel Colina, llevándose unos prismáticos y otros objetos, propiedad de un huésped que tiene su residencia habitual en Brihuega (Guadalajara).

En la playa se llevó de un albornoz un billete de 25 pesetas.

Es también autor de un hurto de 400 pesetas en el Mercado del Este, para lo cual penetró en dicho Mercado antes de cerrar, quedándose dentro y rebuscando en los cajones de los puestos. Consiguió en aquella ocasión darse a la fuga.

En otra ocasión penetró en el chalet Villa Liaño, del Sardinero, llevándose un abanico de incrustaciones de oro y una copa de plata que vendió en una casa de prostitución de la calle de Ruamenor en cinco pesetas, destrozando el abanico por creer no tendría valor.

Al tomarse declaración, manifestó a los referidos agentes que era el autor de muchísimos más hechos, pero que ya no los podía precisar, puesto que durante el verano ha penetrado en muchos chalets, y que es el autor de numerosas desapariciones en la playa. Dijo también que en el cometido de estos actos le acompañaban otros chicos, y que las entradas en los chalets las nacían aprovechando los descuidos de sus habitantes.

\*\*\*

Por los mismos funcionarios han sido detenidos otros dos menores de 16 y 15 años, llamados Angel y Arturo, naturales y domiciliados en esta población, los que manifestaron que habían vendido y regalado en distintos sitios los objetos de bisutería de un robo cometido en una bohardilla de la calle de la Blanca, propiedad de la perfumería Villafraña, y del que ya dimos cuenta a nuestros lectores hace algunos días.

A raíz de estas detenciones se han recuperado algunos de los objetos desaparecidos, entre ellos el aparato tomavistas, los prismáticos, la copa de plata y una pequeña cantidad de los objetos de bisutería.

También nos informan que en Santander operan alrededor de quince menores, que se dedican a la comisión de estos hechos, y que en ocasiones dan palanquetas, lo que hacen por no carecer de medios de subsistencia, ya que pertenecen a familias honradas y trabajadoras.

Uno de estos detenidos dijo que hacían como en las películas, lo que demuestra la influencia de películas de robo, etc., en la mente infantil de estos muchachos.

Por último, y aunque repetido cientos de veces, se ve la clara, la urgente y la indiscutible necesidad de la construcción de un correccional de menores, ya que estos muchachos reinciden debido a que, después de la ejecución de un hecho y de otro, son puestos en libertad por no tener la edad reglamentaria para ingresar en prisión, lugar donde acaban por no haber corregido con anterioridad y a tiempo sus defectos y afición a estos hechos.

Jóvenes comunistas, detenidos.

Han sido puestos a disposición del Juzgado de instrucción los jóvenes Enrique Cimiano Sáez, de 17 años, soltero, domiciliado en Campogiro, 27, bajo, y Manuel Flores Tausia, de 18, con domicilio en el mismo barrio, número 12, bajo.

Fueron detenidos por la Guardia civil, por colocar pasquines del S. Rojo Internacional, siéndoles hallados gran cantidad de ellos al registrarseles.

Federaciones de Agrupaciones y Juventudes Socialistas Montañesas

El domingo, 15 de septiembre, a las once de la mañana, en la Plaza de Toros de Santander

UN ACTO DE AFIRMACION SOCIALISTA

EN EL QUE TOMARÁN PARTE LOS DIPUTADOS

Andrés Manso :-: Ramón Lamonedada

Jerónimo Bujeda :-: Jiménez de Asúa

Afirmación de ideales : Manifestación de ciudadanía : Una réplica a la reacción : ¡Contra la guerra y el fascio!

La jornada taurina

Grave cogida del "Gordillo", en Madrid

MADRID.--Ocho novillos de don Jeremias González, para Ramón Cansino, José Ramírez Jesús Navarro Navarrito y Emilio Casao Morenito. Los cuatro debutantes. Buena entrada.

Primero.--Unos lances de capa movidos. El bicho cumple en varas a fuerza de acosarle. Nada en quites. El novillo está superior. Efectúa la faena achuchado constantemente. Media atravesada y una estocada corta, superior entrando valerosamente. Un sablazo atravesado. Un pinchazo sin parar. Al séptimo intento acaba con su enemigo.

Segundo.--Dobra superiormente. Ramírez veroníquea valiente. (Palmas). En el primer quite es cogido y corneado en el suelo, sin consecuencias, afortunadamente. Relámpago pica superiormente al bravo novillo.

Ramírez realiza una breve faena, distanciado, para un sablazo contrario, entrando a paso de banderillas. Muerta al segundo empujón. (Palmas al toro y pitos al espada).

Tercero.--Navarrito lancea embarullado. Se aplaude su buen deseo. Se ovaciona a Navarrito en un quite por chicuelinas. Al poner al toro en suerte es cogido y corneado en el suelo horriblemente un banderillero, quedando con la taleguilla hecha tiras. Pasa a la enfermería en brazos de las asistencias, al parecer, herido de consideración.

El espada trastea a la defensiva. Un pinchazo y media estocada dan fin al manso. (Palmas. Pitos en el arrastre).

Cuarto.--Morenito lancea valiente. Quite valentísimo por faroles. (Ovación). El cornúpeto cumple en varas. Morenito coge los palos y coloca dos pares y medio superiores. (Ovación). Empieza la faena de muleta con un pase ayudado, por alto, enorme; dos más, con la derecha. Sigue valiente con pases de rodilla, molinetes y tocadura de pitón. Un volapié hasta la mano, formidable, encunándose. (Ovación entusiasta, oreja, vuelta al ruedo y saludos repetidos desde los medios).

Quinto.--Unos lances de Cansinos, voluntariosos. Brinda al público. Un pase por alto y un natural, buenos. Sigue con la derecha por altos y de pecho. Un pinchazo y una estocada desprendida, entrando derecho y dejándose ver. (Ovación).

Sexto.--Ramírez lancea distanciado y largando tela. El novillo mansurrona con los caballos. Ramírez muletea embarullado y sin aperturas. Un pinchazo y media, volviendo la cara. (Pitos).

Séptimo.--Navarrito lo saluda con cuatro verónicas y media con buen estilo. El novillo es un manso desecarado. En palos, "Gordillo" es co-

gido, corneado en el suelo y lanzado al aire, quedando, al parecer, herido. Se le conduce a la enfermería. Al hilo de las tablas, un pinchazo, saltando el arma al callejón. Media estocada con ganas de matar. El cornúpeto, cada vez más peligroso. Es casi de noche y hay necesidad de encender los focos. La cosa se pone pesada, impacientándose el público. Primer aviso. Una estocada corta y delantera. (Aplausos para el matador, que ha estado valiente y voluntarioso, y bronca en el arrastre).

Octavo.--Sale un bicho pequeño que el público protesta. Se le retira al corral y en su lugar sale uno grande y cornalón.

Morenito lancea con más voluntad que conocimiento; coge las banderillas y pone dos pares que se ovacionan. Con la muleta hace una buena faena, breve para matar de dos medias estocadas.

La grave cogida del banderillero "Gordillo"

El banderillero "Gordillo", que fue cogido en el séptimo toro, sufre dos cornadas graves; una en la axila izquierda y otra en el muslo del mismo lado.

TOROS Y NOVILLOS EN TODA ESPAÑA

MURCIA.--Toros de Samuel Hermanos, mansos.

Vicente Barrera toreó muy bien con el capote y realizó una faena valiente y adornada, para matar bien. (Ovación).

En su segundo, al que no pudo torrear con el capote le hizo una faena muy valiente, dominando al manso, al que mató de una estocada. (Ovación y vuelta).

Ortega, en el primero, no consiguió lucirse.

En su segundo toreó bien con el capote. Hizo una faena cerca, valiente y adornada, que se ovacionó. Mató de una estocada. (Ovación, vuelta y oreja).

Fernando Domínguez dió a su primero unas verónicas que entusiasmaron. Con la muleta toreó admirablemente y mató de dos pinchazos y una estocada. (Ovación y saludo desde el tercio).

En su segundo hizo una faena valiente y torera, que se ovacionó. Un pinchazo y una estocada. (Ovación).

PALENCIA.--Novillos de Encinas, buenos.

Martín Bilbao toreó muy valiente y artístico con el capote. Realizó una faena emocionante y mató de una estocada. (Ovación y vuelta).

En su segundo alcanzó un gran triunfo. Cortó la oreja y dió la vuelta al ruedo.

Michelin, regular en los dos que le correspondieron.

Julio Chico tampoco consiguió lucirse.

ANDUJAR.--Los toros de la Viuda de Concha y Sierra, mansos.

Belmonte, en su primero, estuvo regular.

En su segundo, al dar un pase, fué cogido aparatadamente, haciéndole el quite Cagancho. Belmonte se levantó ileso y mató bien. (Ovación).

Cagancho, en su primer toro, lan-

ceó admirablemente por verónicas. Hizo una faena superior que se ovacionó, y mató de un pinchazo y de una estocada. (Ovación y vuelta al ruedo).

En su segundo volvió a entusiasmar con el capote; hizo una faena de pases de todas clases que entusiasmaron. Mató de una estocada. (Ovación, vuelta y oreja).

Armillita, en su primero, estuvo regular.

En su segundo, bien.

BENAVENTE.--Los de Alipio, buenos.

Maravilla, en su primero, estuvo superior. Fué ovacionado y dió la vuelta.

En su segundo, muy bien. Fué ovacionado,

En el tercero alcanzó un gran triunfo, cortando orejas y rabo.

El diestro Colomo, superior en los tres.

VALENCIA.--Los de Trespacios, buenos.

Venturita, en su primero, hizo una buena faena. Fué ovacionado y dió la vuelta al ruedo.

En su segundo estuvo muy bien, siendo igualmente ovacionado.

Arturo Alvarez, bien en los dos que le correspondieron.

Palomino de Méjico, en el primero, ovacionado.

En el segundo estuvo superior. También se le aplaudió.

UTRERA.--Novillos de Belmonte, buenos.

Bulnes, en su primero estuvo bien.

En su segundo, toreando con la capa, recibió un puntazo. Siguió toreando, realizando una faena valentísima; al entrar a matar es cogido, sufriendo una gravísima cornada en una ingle.

Jaime Pericás, que hubo de matar tres bichos, tuvo una gran tarde.

En el primero, después de una faena que entusiasmó, mata de una estocada. (Ovación, vuelta y oreja).

En su segundo dió lances y quites que entusiasmaron. La faena de muleta fué un verdadero prodigio. Mató de una estocada. (Ovación, vuelta, oreja y rabo).

En el que mató por Bulnes, muy bien.

Pascual Márquez, en el primero, estuvo bien.

En su segundo, superior; cortó la oreja de su enemigo.

ZARAGOZA.--Los novillos de Villa, cumplieron.

Los Charros mejicanos estuvieron bien.

Campitos, en su primero estuvo bien. Le fué concedida una oreja y el rabo.

En su segundo, bien.

Barrera II, valiente.

Toros en Torrelavega

La afición torrelaveguense va saciando su ansia con el espectáculo tan españolísimo que se nos ha ofrecido, tanto el domingo último como en las fiestas taurinas precedentes en el circo local.

El día apareció nublado y triste, que desanimó en parte la fiesta, ya que ésta exige como elemento el sol brillante y animoso, que es condición de vida y alegría.

La gente acude a la plaza e inunda los tendidos. Ocupan la presidencia unas monísimas chicas. Una banda de música anima el espectáculo con un pasodoble torero.

Lejos de emitir un juicio crítico, nos limitaremos a plasmar una impresión de la fiesta, y es que el ganado, de magnífica presencia y acometividad en los primeros instantes, fué luego torpe, y los diestros, Jesús Salvador y Domínguez, hicieron bonitas faenas con la capa, abundando en verónicas y molinetes. Fueron ovacionados en banderillas, y estuvieron algo pesados con la muleta; no obstante, matando este último Jesús Salvador.

La fiesta taurina ha sido la nota de color del domingo en Torrelavega. La concurrencia de forasteros ha sido extraordinaria, y esto prueba de una manera concluyente la necesidad de una plaza de toros fija.

Las regatas de San Sebastián

Se clasifica, en primer lugar, Pasajes de San Pedro

San Sebastián.--En la regata de Pasajes de San Pedro, Sestao y Fuenterrabía (mar), Orio Fuenterrabía (tierra) y San Sebastián.

A la hora de comenzar la regata se desató un fortísimo viento y un gran marejadote en alta mar. Por ello, la prueba se hizo muy difícil. Tuvo momentos casi dramáticos.

En la primera tanda lucharon Pasajes de San Pedro, Sestao y Fuenterrabía (mar).

La embarcación de esta última pasó momentos de verdadero peligro al regreso. Todas las embarcaciones, por efecto del marejote, se llenaban de agua, haciendo imposible toda navegación.

Lograron clasificarse por este orden:

Pasajes de San Pedro, en 23 minutos, 1 segundo y un quinto.

Sestao, en 24 minutos y 52 segundos.

Fuenterrabía (mar), 27 minutos y 32 segundos.

Después se dió la salida a la segunda tanda, con peor mar.

A poco de darse las traineras en alta mar, al pasar las dos puntas se observó con la natural decepción que Orio abandonaba la lucha. Como se sabía, Orio era la favorita, por haber ganado en Bilbao y en todas las apuestas y premios a su favor. Tal cantidad de agua acumuló la trainera, que la tripulación se vió obligada a abandonar.

La sorpresa y la decepción fueron enormes entre el público numerosísimo que seguía la prueba con gran emoción, dado el estado del tiempo.

La clasificación de esta tanda fué la siguiente:

Fuenterrabía (tierra), en 23 minutos, 23 segundos y dos quintos.

San Sebastián, 24 minutos, 49 segundos y dos quintos.

Quedaron clasificadas para la regata de honor Pasajes de San Pedro Fuenterrabía (tierra), San Sebastián y Sestao.

El próximo domingo se correrá la última prueba, y se computarán los tiempos obtenidos por los que obtengan en la regata de honor.

CICLISMO

Antonín Magne gana el Gran Premio de las Naciones

El español Luciano Montero se clasifica en tercer lugar

París.--Se ha disputado el Gran Premio de las Naciones, que tenía la llegada en el velódromo de Buffalo. La carrera, que era contra reloj, constaba de 140 kilómetros.

Participaron los veinticinco corredores seleccionados para esta gran carrera internacional.

Ha vencido en la prueba Antonín Magne y se ha clasificado a continuación el belga Decaluwe, y luego el español Luciano Montero. Este corredor tuvo una actuación magnífica, pues no sólo logró clasificarse en tan destacado lugar, sino que puso en peligro el puesto que ocupaban los dos corredores que le precedían.

La clasificación fué la siguiente:

- 1. Antonin Magne, en 3 horas, 50 minutos y 45 segundos; a una media de 36'121.
2. Decaluwe, 3-54-00.
3. Montero, 3-54-54.
4. Rossi, italiano.
5. Mithouard, francés.
6. Richard, francés.
7. Fournier, francés.
8. Bartali, italiano.
9. García, de Arget.
10. G. Deloor, belga.
11. Butafoechi, francés.

El robo de Pamplona

Una nota de la Comisaría de Valladolid sobre la detención del "Sieteveces"

VALADOLID.--Relacionado con la detención de uno de los autores del robo de la catedral de Pamplona, se ha facilitado en la Comisaría de Vigilancia de Valladolid la siguiente información:

"El día 27 de agosto, la Policía de esta capital recibió órdenes de salir para Melgar de Arriba, en esta provincia por suponerse que allí residía uno de los autores del robo de la catedral de Pamplona; dicho individuo se llama José Casado Herrero; la Policía encontró en la casa del padre de éste un retrato suyo y varias cartas, una de ellas de un hermano que presta servicio militar en Pamplona, en la que dice a su padre que Pepe había estado en aquella capital el 8 de agosto y que había prometido ir a verle, sin llegar a efectuarlo.

quien le daba la seguridad de que José paraba por aquella comarca; entonces salieron agentes para Melgar de Arriba, comprobando que el día 28 había estado José en Sahagún hablando con un herrero y con otro individuo, llamado Emeterio, industrial de aquella población. Los policías salieron para Sahagún, procediendo a registrar algunas casas; desde Sahagún se trasladaron a Palencia, donde le detuvo la Policía de aquella capital, secundando indicaciones de Valladolid."

También realizó la Policía otros registros en dicho pueblo. Las gestiones realizadas en dicho día fueron infructuosas. Antes de regresar la Policía a Valladolid encargó a una persona de confianza que si algo sabía relacionado con José se lo comunicase al comisario de Vigilancia. El día 29 de agosto recibió éste una carta firmada por Manuel de Castro,

¡OBREROS!

Un camarada, salido del barco, ha puesto una carbonería, donde encontraréis Carbones de madera y piedra, lejías, menaje de barro, etc., etc.

N.º 7, Rualasal, n.º 7 LA PRONTITUD Servicio a domicilio. - Telef. 3764

Gran Kursaal LA TIERRUCA SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

HOY, MARTES

COLOSAL DEBUT

Marichu Igueldo

NOTABILISIMA CACIONISTA

Todos los días Varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche. Domingos y días festivos, sección a las 7 de la tarde.

Formidable triunfo

de la bicicleta Ruiz!

ARTICULOS DE SPORT

CASA RUIZ, Arcos de Dóriga, 5 - Telef. 3609.

Triunfo verdadero en calidad, rozamientos, ligereza y duración sobre todas las demás marcas. RUIZ no es una marca : : más, es MUCHISIMO MEJOR : : TALLER DE REPARACIONES

HERMANOS PALACIO CALZADOS EL BLANCO Y NEGRO TORRELAVEGA

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

# Atraco a dos cobradores de la Plaza de Toros de Madrid.-Para el mitin socialista del día 15 en Santander.-Dos Consejos de guerra en Gijón.-Maniobras militares en Burgos.-Obreros asturianos deportados a otras provincias.-La causa por los sucesos de Tudela-Veguín

## Un conocido ladrón trasladado a Avilés

GIJÓN.-Fue trasladado a Avilés, a disposición de aquel Juzgado, Eugenio Muñoz, conocido ladrón de hotel, que hace meses se apoderó de valiosas joyas en hoteles de El Ferrol y Luarca.

## Mitin anarco sindicalista

SEVILLA.-En el Monumental Cinema de San Bernardo, se ha celebrado el domingo un mitin organizado por la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura.

Tomaron parte Rafael Peña, por el Comité Regional; Bartolomé Sorrel, por la Comarcal de Morón, Manuel Pérez, por la Federación de Canarias; Vicente Ballester, por la Provincial de Cádiz, y Joaquín Arnal, por la de Zaragoza.

Todos los oradores se produjeron contra la guerra y el fascismo, abogando por la reorganización de los Comités centrales. Dirigieron duros ataques al Gobierno por las trabas que les ponen por la celebración de sus actos.

Fueron muy aplaudidos todos los oradores, no registrándose incidentes. Los alrededores del Cinema estaban materialmente tomados por la fuerza pública.

## Una nota de los presos sociales detenidos en Vigo

VIGO.-Los presos sociales detenidos y que se hallan en la cárcel de esta población, con motivo de la colocación de algunos artefactos en la vía férrea para impedir la llegada a Santiago el día del acto de Acción Popular, han hecho pública una nota, en la que protestan de su detención. Dicen que ellos no son partidarios de esos actos de terrorismo aislados, que los repudian, y que por lo tanto no pueden considerárseles como autores de la colocación. Añaden que algunos han sido fichados como vagos y maleantes, y se da el caso de que todos tienen oficio reconocido y hasta uno de ellos trabaja en la Federación local de Patronos.

## Un agente de enlace de los extremistas, detenido

BARCELONA.-La Guardia civil de Aguilar de Segarra, ha detenido al empleado del Juzgado municipal de aquella población, Bernardo Homenlother, al que se considera uno de los más temibles agentes de enlace de los extremistas españoles con los del extranjero. Este individuo fue detenido a raíz de los sucesos de octubre, pero fue puesto en libertad, por no haberse podido comprobar que tomara parte en los mismos. Ha quedado detenido en la cárcel de Mansera.

## Muerta en circunstancias misteriosas

BARCELONA.-Dicen de Mongat, que en aquella población ha sido encontrada muerta, en circunstancias misteriosas, Blanca Ramboli, italiana, que ejercía el cargo de ama de llaves en casa del floricultor don José Roando.

## Hallazgo de dos cadáveres

BARCELONA.-En el sitio conocido

por Torre de las Planas, término municipal de Planolas, ha sido encontrado el cadáver de Raimundo Basagaña Anglada, de 44 años, que el 14 de agosto desapareció de su domicilio, hallándose embriagado, y parecer que al pasar por el sitio indicado cayó, produciéndose la muerte.

En la carretera de Martorell fue encontrado, con el cráneo destrozado, el cadáver del niño de once años, Pedro Gabarro, vecino de Vallbona.

## Violento incendio en Madrid

MADRID.-Aproximadamente a las diez de la mañana del domingo se produjo un violento incendio en la casa número 3 de la Ronda del Conde Duque, de la que es propietario don Gustavo Morales.

El fuego se inició en el piso tercero, derecha, habitado por don Emilio Salamanca.

Desde el primer momento tomó gran incremento, propagándose a la casa próxima, señalada con el número 5, prendiendo ambas techumbres con gran aparato.

Avisado el servicio de incendios, acudió rápidamente, y en vista de la voracidad, hubo necesidad de avisar a otros parques, que también se presentaron sin pérdida de tiempo.

Durante toda la mañana trabajaron con gran denuedo, logrando sofocarlo a mediodía.

Los vecinos de los pisos siniestrados y los próximos tuvieron que sacar a la calle todos sus ajueres.

Las pérdidas son de gran consideración.

Se inundan los sótanos del Monte de Piedad.

MADRID.-De madrugada se produjo un rotura en las cañerías conductoras de agua que cruzan bajo el pavimento de la plaza de las Descalzas, y como consecuencia se inundaron los sótanos del edificio del Monte de Piedad.

El agua penetró en los sótanos de dicho establecimiento, y hubo necesidad de apuntalar una parte del edificio, ante el temor de que el agua motivara el quebrantamiento de un muro.

Quedó interrumpida la circulación por la plaza mencionada, en previsión de que alguna parte del pavimento sufriera deterioro y sobreviniera el hundimiento.

Las operaciones de desagüe, que resultaron muy laboriosas, fueron realizadas por los bomberos y duraron hasta bien entrada la mañana.

El director general de la Guardia civil en Sevilla.

SEVILLA.-Llegó en avión el general Cabanellas, quien después de complimentar al general de división se retiró a descansar.

El domingo, a primera hora, se trasladó a La Palma del Condado, continuando su viaje a Marruecos.

## Dos empleados de la plaza de toros, atraídos

Madrid.-Ayer mañana, poco después de las diez, dos empleados de la Empresa de la plaza de toros salieron de las oficinas, sitas en la calle de la Victoria, llevando dos sacos conteniendo 3.500 pesetas en plata, producto de la recaudación obtenida en la corrida de ayer.

Cuando se disponían a entrar en la calle de la Cruz, les salió al paso tres o cuatro individuos provistos de pistolas, quienes amenazándoles con disparar y aprovechándose del estupor que el hecho producía en los citados empleados, les quitaron los sacos y registraron los bolsillos para ver si llevaban algún dinero más en las carteras.

El público que a dicha hora transitaba en gran cantidad por la mencionada calle se dió cuenta del hecho produciéndose enorme alarma, con el consiguiente cierre de portales y tierdas. Solamente el botero de un hotel, que pasó por el lugar del suce-

so, comenzó a gritar demandando auxilio. Los atracadores, dando muestras de enorme seriedad, su bieron a un taxi que les esperaba en las inmediaciones del lugar del suceso, dándose seguidamente a la fuga. Poco después, los empleados de la plaza de toros, ya repuestos de su sorpresa acudieron a la Comisaría del distrito, dando cuenta del hecho. Por disposición del Director general de Seguridad, a los 55 empleados, después de sometidos a extenso interrogatorio, quedaron en la Comisaría en calidad de detenidos.

## Dos Consejos de guerra

GIJÓN.-Mañana se celebrarán en esta localidad dos Consejos de guerra.

En el primero, a las diez y media de la mañana, se verá la causa 1.262 instruida por el comandante don Julio Romero Masarriegos, contra el paisano Avelino Rodríguez Vázquez, al que se acusa del supuesto delito de excitación a la rebelión.

Presidirá el Tribunal el teniente coronel jefe del Batallón Ciclista, don Luis Ruedas Ledesma, y defenderá al procesado el abogado don Fernando Esteban.

A las doce se celebrará el otro Consejo contra el paisano Jose Vega Muñiz por supuesto insulto a la fuerza armada, defendiendo al encar-

## Escuela Normal del Magisterio Primario de Santander

Se pone en conocimiento de los alumnos de prácticas del grado profesional, se sirvan acudir a este Centro el día once a las cuatro de la tarde. Santander, 9 septiembre 1935.

**JULKIN**  
EL MEJOR RELOJ  
San Francisco, número 18

**CAFÉ**  
**CÁNTABRO**  
Burgos 1. -- Telef. 36-57  
T T T  
Hoy, martes  
**GRANDIOSO EXITO DE CONCHITA SALMERON**  
y de **MIGUEL MOLINA**  
Notabilísimo artista gitano  
Unico en su género  
Todos los días secciones a las 8 y 11.  
Domingos y días festivos, sección de moda a las 6.

tado el ex alcalde de Avilés, don David Arias.

La pena que solicita el fiscal para cada uno de estos procesados es la de dos años de prisión correccional.

## La causa por unos sucesos revolucionarios

GIJÓN.-El Juzgado militar número 1 de Oviedo ha entrado a esta asesoría para vista y fallo la causa instruida con motivo de los sucesos revolucionarios de Tudela-Veguín, contra Luis Menendez Flores y tres más, pidiéndose en la acusación privada una reclusión perpetua y tres temporales, después de haber sido sobseído el procedimiento contra veintitún encartados.

De la defensa de los procesados se encargan los abogados don Mariano Moreno Mateo y don Fernando Martínez, y el teniente señor Patallo.

También el Juzgado número doce de Oviedo tiene a turno para señalamiento de Consejo, la causa instruida contra el conserje del Manicomio de la Cadetada, Domingo González, para el que solicita el fiscal la pena de reclusión perpetua, causa que ha de ser juzgada probablemente dentro de esta misma semana.

## Para el mitin socialista de Santander

PAMPLONA.-Los elementos socialistas de esta ciudad han comenzado a organizar una excursión para asistir al mitin socialista que se celebrará el día 15 en Santander.

Según nuestras noticias, ya ha sido ocupado por completo un autobús por lo que los socialistas preparan la salida de otros varios.

El entusiasmo es extraordinario esperándose que de la capital pamplonesa salga para Santander el domingo próximo una nutrida representación.

## Un obrero muerto por asfixia

CÓRDOBA.-En Benamejí se ha registrado un trágico suceso, a consecuencia del cual ha perdido la vida un obrero.

Un padre y un hijo se ocupaban en abrir un pozo en las inmediaciones de otro destinado a las maternas fecales. Según parece, en este último se abrió una grieta a consecuencia de un corrimiento de tierras y los gases penetraron en el pozo que estaban construyendo.

A consecuencia de ello, uno de los obreros que trabajaban en el mismo pereció por asfixia.

El vecindario, al darse cuenta de la tragedia acudió presuroso al lugar del suceso, logrando extraer con vida al otro obrero que trabajaba en el fondo del pozo.

El suceso ha producido general consternación.

## Un asesinato en Cuevas de Utiel.

Valencia.-Tres individuos penetraron pistola en mano en el domicilio del hacendado Gumersindo Ortiz López cuando éste se encontraba de sobremesa en unión de su hijo y su yerno.

Los asaltantes cubrían sus caras con antifaces. Repuestos de la sorpresa los habitantes del inmueble, se avalanzaron sobre los malhechores, pero éstos dispararon repetidas veces, matando a Gumersindo Ortiz.

Al ruido de los disparos el vecindario pidió auxilio. Al percibirse de esto los asaltantes se dieron a la fuga.

La guardia civil practica gestiones para detener a los tres desconocidos.

## Desprendimiento de un barón

Barcelona.-Está siendo muy comentado el desprendimiento del barón de Thyssen al recompensar con la mísera cantidad de diez pesetas al chofer Salvador Cairel que, exponiendo su vida, condujo a gran velocidad en una ambulancia de la Cruz Roja, a la baronesa cuando ésta comenzó a arrojarse por la boca en Alhons.

El "desprendimiento" del barón ha servido de pretexto a la prensa local para hacer atinadas críticas.

## Seis deportados de Asturias en Orense.

ORENSE.-Conducidos por la guardia civil han llegado procedentes de Asturias, Joaquín Fernández Moral, de 22 años maestro de Sama de Langreo; Segundo Ganza Castaño, de 27 años, minero de Sama; Joaquín López Moral, de 22 años, también minero de la misma población; Julio López Moral, de 23 años, minero; Constantino Villa Vega, de 21 y Antonio González García, estudiante, todos ellos vecinos de Sama.

Los deportados ingresaron en los calabozos de la Comisaría, de donde serán trasladados a los distintos puntos donde han de extinguir su condena.

## Unos telegramas

Insistiendo en la gestión que últimamente hizo cerca del Director General de Prisiones el diputado camarada Bruno Alonso, envió el domingo un telegrama a dicho Director General reiterando su ruego de que no se lleven a Burgos ni a Chinchilla a los presos políticos y sociales condenados de esta provincia por los sucesos de octubre, pidiendo que en todo caso se les conduzca al penal del Dueso, que es el más inmediato y más fácil para las familias que han de visitarles.

Como parece ser que existe ya orden de traslado a los penales de Burgos y Chinchilla hay aún la esperanza de que no se lleve esto a cabo.

El amigo Alonso telegrafió también al Inspector general de la Guardia civil, don Miguel Cabanellas quejándose de lo que ocurre en algunos puntos de la provincia.

Cada lector de LA REGION es un izquierdista; cada izquierdista debe ser un lector de LA REGION.

Estamos seguros que el ilustre inspector de la Guardia, que conoce además la rectitud y la sinceridad del diputado socialista, ha de tener presente esa queja para que cada cual cumpla con su deber.

## En Peñacastillo se celebró un importante mitin socialista

Organizado por el Subcomité socialista de Peñacastillo se celebró el domingo, en el local "La Peña", un importante mitin de afirmación socialista, al que asistió numerosísimo público trabajador, entre los que figuraban gran cantidad de mujeres.

Intervinieron como oradores los compañeros Pedro Díez Pérez y el diputado socialista por Santander Antonio Ramos, que gloraron atinadamente del momento político, siendo muy aplaudidos.

El acto transcurrió dentro del mayor entusiasmo sin que se registrara ningún incidente.

**Señorita, ¿quiere usted ser artista?**  
Acuda al estudio de variedades  
**Órama y Montferrer**  
ATARAZANAS, 17, 1.º  
(Horas, de 4 a 8 tarde)  
ENSEÑANZA, GRATIS  
TELEFONO, 28-60

**No encargue usted ningún trabajo de imprenta, sin consultar antes con la Imprenta ANDRACA**  
Madrid, 2. Santander.  
TELEFONO, 15-14

La jornada política

Se asegura que el señor Azaña celebrará en Bélgica una conferencia con Indalecio Prieto

PARIS.--El ex presidente del Consejo español, don Manuel Azaña, sale hoy, lunes, para Bruselas.

Le acompañan su esposa y el señor Rivas Cherif.

Como en la capital belga se encuentra el señor Prieto y otros fugitivos del movimiento de octubre, se asegura que el viaje del señor Azaña obedece a celebrar una conferencia con esos elementos.

Noticias breves de Gobernación

MADRID.--A media tarde el señor Cámara, secretario político del ministro, conversó con los periodistas, a quienes manifestó que el jefe del Gobierno había llegado sin novedad a Barcelona, y que los actos en su honor se estaban celebrando dentro del mayor entusiasmo.

Dió cuenta, también, el señor Cámara de algunos actos de carácter político que se habían celebrado en provincias.

En Sedante (Coruña) se iba a celebrar un mitin izquierdista, que se suspendió por incomparancia de los oradores.

Ángel Pestaña pronunció una conferencia en San Carlos de Rávida, sin novedad.

En la Plaza de Toros de Granada se celebró un mitin socialista sin novedad.

Igualmente en Cáceres y Badajoz. También se celebró un acto de este matiz en Salvatierra de Santibáñez, sin novedad.

En Laredo, un mitin de Acción Nacional, sin que ocurrieran incidentes.

Dió cuenta, también, el señor Cámara, de haberse celebrado con un gran entusiasmo en Cabra, el homenaje al heroico teniente coronel señor Siliya.

Asistieron fuerzas de la guarnición y una sección de Asalto. El público dió vivas a España y a la República.

Terminó diciéndonos el señor Cámara, que según participaban al Ministerio, había sido hallado en Cuéllar el cadáver de un joven, que presenta trece puñaladas y grandes heridas a desgarrar en el recto, con un palo de gran tamaño en el mismo. Además falta al cadáver una gran porción de carne de una nalga.

El joven tenía la costumbre de visitar diariamente un caserío próximo a Cuéllar.

Declaraciones del ministro de la Gobernación

Madrid.--El ministro de la Gobernación, que regresó esta mañana de Barcelona, recibió al mediodía a los periodistas, a los que dijo que los actos celebrados en aquella capital al señor Lerroux, como homenaje, tuvieron una amplitud, una solemnidad y una resonancia extraordinaria.

Añadió que se había visto obligado a regresar a Madrid para atender diversos asuntos de su departamento.

Ayer se celebraron diversos actos públicos expresándose los oradores no con templanza, pero sí con respeto al Gobierno.

En Almansa se celebró un acto socialista sin incidentes, no dejándose hablar a Muñoz Zafra, por no estar anunciado como orador.

En Linares se celebró un mitin comunista durante el cual uno de los oradores, Carlos Segura, profirió injurias contra miembros del Gobierno, que motivaron que el delegado de la autoridad privara a aquél del uso de la palabra y a la terminación del acto lo pusiera a disposición del juzgado.

En Badajoz, la Federación Local

de Sociedades obreras, pidió autorización, que le fué concedida, para celebrar una junta en la Casa del Pueblo, pero como esta sociedad se hallaba clausurada por la autoridad militar, no pudo tener lugar la reunion por aquél acausa.

También había anunciado varios mítines galleguistas pero no llegaron a celebrarse por incomparancia de los oradores.

En un pueblo de Toledo, al realizarse la conducción de reses para una corrida que iba a celebrarse, varios mozos quisieron capear a los toros. No fué consentido el propósito y la guardia civil se vió obligada a dar algunas cargas sin consecuencias que lamentar.

Con motivo de este incidente la corrida se ha aplazado para el día siguiente por orden del alcalde.

En Utiel se ha prestado asistencia facultativa a Carlos Jiménez Roda que es encuentra herido en un pie. Se supone con fundamento que este sujeto, vecino de Cuevas de Utiel, está relacionado con el crimen que se cometió en aquel lugar hace unos días. En efecto, por la naturaleza de la herida, parece que se la produjo en la lucha sostenida con motivo de aquel suceso.

Las autoridades prosiguen sus trabajos con la celeridad de siempre para esclarecer el hecho. La guardia civil trabaja en el asunto y han salido de Madrid funcionarios de la Policía con dirección a aquella localidad para coadyuvar también al esclarecimiento del suceso.

Esta mañana --prosiguió el ministro-- se ha cometido un atraco en la calle de la Cruz, esquina a la de Victoria.

Parece ser que tres dependientes de la Expendeduría de billetes, de la plaza de toros, cuando se dirigían con la recaudación en unos saquitos, fueron detenidos por tres sujetos, quienes, después de arrebatarnos los talogos, desaparecieron en un taxi. Los tres dependientes se negaron a facilitar la matrícula del auto, y ya detenidos, cada uno dieron un número distinto. Esta actitud y esta falta de civilidad no es tolerable y por eso han sido detenidos.

También ha sido detenido el chofer, y ya se sabe por lo tanto el número de la matrícula del coche de que se valieron los atracadores, a los que esperamos se les detenga lo más rápidamente posible.

Y, por último, ustedes tendrán noticias de que anoche se celebraba en Renedo, en la provincia de Santander, un acto de Izquierda Republicana.

Unos sujetos que se escondían allí arrojaron un petardo. La gente que allí se encontraba se arrojó sobre los autores del hecho e hirieron gravemente a uno de ellos. Todo ello es muy lamentable, pero se explica.

La reacción contra los criminales de estos actos, vengan de donde vengan, han de dar lugar a reacciones en la conciencia popular y seguramente llegará a formarse un nuevo estado de conciencia colectiva que contribuirá enormemente a que la labor del Gobierno termine con estos crímenes.

Ya están detenidos los tres sujetos y se han dado órdenes para que queden clausurados todos los centros fascistas del Norte de España. Además, a los directivos se les impondrán fuertes multas e irán a las cárceles si no las satisfacen.

Es intolerable --continuó diciendo el ministro-- la captación de voluntades indigentes que se viene realizando en algunos centros que se dicen

políticos, por quienes no tienen valor para realizar los crímenes, pero sí para inducir a ellos a algunos juvenzuelos.

No puede tolerarse que gentes que se dicen de orden y conservadores, faciliten medios económicos a estas agrupaciones cuyos afiliados cometen crímenes de esta naturaleza.

Todo ello justifica la determinación tomada en el último Consejo de Ministros para poner un límite a la criminalidad juvenil, y a esta explotación de menores que vienen haciendo agrupaciones de izquierda y de derecha.

Lo que dice Chapaprieta

Madrid.--El ministro de Hacienda dijo hoy a los periodistas que no tenía noticias nuevas que comunicarles, aunque seguramente mañana podría ser más explícito.

Añadió que sigue trabajando en el articulado de la ponencia sobre restricciones y que pasado mañana se reunirá con los señores Lerroux y Gil Robles para tratar de dicho asunto.

Dijo después que no creía prudente dar datos parciales, pues era preferible hacer pública la totalidad de los trabajos en la "Gaceta", lo que supone que se hará del 22 al 25.

Por último manifestó que le había visitado una Comisión de la Cámara de Industria para entregarle unas conclusiones y ofrecerse incondicionalmente al Gobierno aunque esta oferta llevará aparejada algunos sacrificios.

Entrega de los talones de bonos de oro

Madrid.--El gobernador del Banco de España, señor Zabala, manifestó a los periodistas que había entregado los talones de bonos de oro, a extranjeros que aún no se habían hecho efectivos, lo cual prueba la confianza que existe fuera de España.

El banquete de los concejales de elección popular.

Bilbao. En Mendeja se reunieron ayer en íntima y fraternal comida los concejales de elección popular del Ayuntamiento de Bilbao sustituidos en sus cargos gubernativamente.

Asistieron el ex alcalde de la villa, don Ernesto Erceora, y sus correligionarios señores Garbisu, Rasche, Martínez Escacho, Carabias y Sáez (don Jesús); los socialistas señores Gómez (don Paulino) y Ortega; de Acción Vasca, señores Bilbao (don Tomás), Arregui, Gochi, Arana y Madariaga y los del Partido Nacionalista señores Abando, Badosa, Bastera, Ochoa, Audicana, Olavarrieta, Gabiña y Arambarri.

Asistieron también los abogados señores Urriza (don León), Madariaga (don Ramón) y Elorrieta; el señor Soriano, del Comité Intermunicipal, y el ex alcalde de Mendeja. De delegado gubernativo acudió el secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo.

A los postres, el señor Abando hizo detallada historia del proceso del movimiento municipalista hasta el momento presente, y el señor Erceora tuvo un cariñoso recuerdo para los compañeros que, por causas conocidas, se encuentran en el extranjero unos y otro, y el señor Nadal en la cárcel.

Aniversario de un asesinato

San Sebastián.--Mañana, día 10, se cumple el primer aniversario del asesinato del que fué Director General de Seguridad don Manuel Andrés, hecho ocurrido en las calles de San Sebastián.

La junta municipal del Partido de Izquierda Republicana ha dispuesto rendir un homenaje a la memoria del que fué entusiasta correligionario, a cuyo fin ha invitado a todos los correligionarios y simpatizantes para que desde las ocho de la mañana han-

ta las tres de la tarde depositen una flor en el domicilio de Izquierda Republicana, ofrenda que será llevada al cementerio de Pollof para depositarlas en la tumba donde reposa don Manuel Andrés.

En Izquierda Republicana se colocarán pliegos para la recogida de firmas.

El señor Velayos a Barcelona

Madrid.--A las diez de la mañana, en el avión correo de Barcelona, marchó el ministro de Agricultura, señor Velayos, siendo despedido por el subsecretario del departamento.

Reunión de los diputados de la Lliga.

Barcelona.--Hoy se ha celebrado en la casa del señor Ventosa una reunión de los diputados de la Lliga Regionalista. Le reunión fué presidida por el señor Cambó. Se habló extensamente de asuntos políticos de actualidad y se distribuyó la interpretación de los diputados de la minoría en los próximos debates parlamentarios.

También se acordó que a la invitación fuera la minoría para asistir a esta noche a la comida en honor del señor Lerroux seis diputados.

Es enterrado el cadáver del obrero santanderino

PAMPLONA. -- Ayer, domingo, tuvo lugar el entierro del obrero fallecido en el fuerte de San Cristóbal llamado Manuel Cerro Ortiz, natural de Santander y que cumplía condena por haber intervenido en la revolución de octubre.

Ya en Berriota se hicieron cargo del cadáver del infortunado obrero Comisiones del Partido Socialista e Izquierda Republicana, quienes han corrido con los gastos y organización del sepelio.

Puede decirse que al mismo ha acudido todas las organizaciones liberales, republicanas, Partido Socialista y afiliados a la Unión General de Trabajadores de Pamplona. Esta última organización cuenta con más de dieciocho mil cotizantes.

La manifestación de dolor y de solidaridad fué imponente. El orden fué absoluto. El humilde coche que conducía los restos del ex recluso fué lleno de flores por las mujeres socialistas y republicanas de Pamplona.

N. de la R.--Ante todo, nos asociamos

al dolor que embarga a los trabajadores por esta nueva víctima y el mismo sentimiento se lo trasladamos a la familia del finado.

El domingo, al leer la noticia en las planas telegráficas y telefónicas de LA REGION, las familias santanderinas que tienen nombres en el fuerte de San Cristóbal, se apresuraron a venir a nuestra redacción y domicilio en busca de la certificación de la noticia. Entre ellas se encontraba la madre y la hermana del compañero Manuel Benavides Benavides, que muertas de angustia nos pedían noticias de Manuel, pues el nombre del muerto coincidía con el de su familiar.

Nos pusimos al habla con el teléfono 1.251, perteneciente al fuerte de San Cristóbal, y efectivamente nos dijo por el señor comandante de guardia que la noticia dada por LA REGION era exacta: quien había fallecido había sido Manuel Cerro Ortiz natural de Santander, y desde hace algún tiempo habitante, con su familia, en la capital de Burgos.

Importante mitin socialista en Granada

Granada.--En la nueva plaza de toros se celebró ayer el anunciado mitin de afirmación proletaria, suspendido el mes anterior.

Acudieron socialistas de algunos pueblos de la provincia, especialmente de Guadix y Loja, y varios delegados de las provincias limítrofes.

Habló en primer término el presidente de la Federación de Agrupaciones Socialistas de la provincia de Granada, Antonio Martín, quien aseguró que jamás se han pagado jornales de hambre como ahora.

Antonio Acuña, diputado socialista por Málaga, manifestó que debía de haber intervenido en otro acto que tenía anunciado en aquella ciudad, pero que lo había suspendido el gobernador, señor Insua.

Afirmó que los socialistas sólo permitirán alianzas con republicanos decentes, y anunciaron que cuando recojan el Poder no gobernarán con nadie, sino solos, para desarrollar su programa íntegro.

El Poder --agregó-- no viene a las manos como una breva que cae, sino por procedimientos que tenemos a nuestro alcance.

José Andres y Manso, diputado socialista por Salamanca, comienza afirmando que ha defendido a muchos compañeros que cayeron en las cárceles el seis de octubre, de los cuales, al principio, sólo conseguía la libertad de uno por ciento, pero cuando el Partido Socialista elevó de nuevo su voz, ese noventa y nueve por ciento que era condenado se redujo a un ocho o un diez por ciento.

El movimiento de octubre tuvo como finalidad buscar algo que la República pudo dar al proletariado y que representaba el logro de una mínima parte de la justicia votada en leyes por las Cortes Constituyentes.

Al hablar de los sucesos de octubre, el delegado amenaza con suspender el acto si el orador continúa por estos derroteros.

Ultimamente habló el diputado socialista por Granada, Ramón Lamenada, quien afirmó que la República fué una gran victoria por las nupcias de Gil Robles-Lerroux. Ahora se anuncia otro marcha, pero parece que es una marcha fúnebre de una situación política.

Termina atacando a las derechas, de las que dice que no conseguirá poner una cuña entre los socialistas y los republicanos.

El acto, que comenzó a las diez y media de la mañana, terminó cerca de la una, sin que se registrara el menor incidente.

Concurrieron unas diez mil personas.

Pombo ha llegado a San Salvador

SAN SALVADOR.--Ha llegado, procedente de San José de Costa Rica, el aviador Juan Ignacio Pombo. Llegó de San José a las seis y media de la mañana y tiene el propósito de pasar cuatro días en San Salvador, para después continuar con dirección a Guatemala, donde permanecerá otros cuatro días y seguidamente continuará viaje a Méjico.

**VEGA TRAPAGA** VENERO SIFILIS  
ECONOMICA, DIARIA, DE CUATRO A SEIS Y MEDIA TARDE  
MÉNDEZ NÚÑEZ, 7, SEGUNDO

**El conflicto italoabisinio**

# Abisinia está dispuesta a hacer concesiones para impedir que llegue a declararse la guerra

Addis Abeba.--Se ha reunido el Consejo de la Corona, asistiendo al mismo algunos consejeros extranjeros.

El "negus", en dicho Consejo se mostró partidario de hacer nuevas concesiones a la Sociedad de Naciones con objeto de impedir que la guerra llegue a declararse, figurando entre estas concesiones, el permitir el nombramiento de más delegados europeos o norteamericanos en el Consejo de la Corona.

Para ello el negus solicitó de la Sociedad de Naciones una lista de las personas que crea dicho organismo puedan desempeñar las funciones de consejeros quedando al empedor el derecho de recusar a aquellas que crea convenientes.

Lo que Abisinia no aceptará nunca será todo lo que tienda a menogar su soberanía como nación independiente o, lo que es lo mismo, el mandato de otra nación.

También, con el fin de satisfacer a Italia está el "negus" dispuesto a hacer rectificaciones en el tratado de fronteras en el parte lindante con Uganda, concediendo, al mismo tiempo, permiso para construir la carretera de Eritrea a Uga.

Abisinia someterá estas nuevas concesiones al organismo de Ginebra para que este las examine.

\*\*\*

Addis Abeba.--Comunican telegráficamente a esta capital que en la frontera que linda con Eritrea se observa gran movimiento de tropas italianas lo que hace prever un próximo ataque de estas fuerzas.

\*\*\*

Londres.--Dice el "Daily Telegraph" que en el Consejo de ministros que se celebrará en Roma en día 15 Mussolini dará la orden de marcha a las legiones italianas del Africa Oriental.

\*\*\*

París.--Han salido tropas para la Somalia francesa con objeto de reforzar las guarniciones en previsión de una guerra entre Italia y Abisinia.

París.--Ha causado gran revuelo la noticia de haber conseguido otra concesión en Abisinia una sociedad francesa que preside M. Bayard. Los jurisconsultos han examinado la concesión, encontrándola legal. La sociedad de M. Bayard está resuelta a defender sus derechos.

\*\*\*

Londres.--Se asegura que el señor Laval ha conseguido de Mussolini la promesa de no iniciar hostilidades en tanto persistan las negociaciones pro paz.

\*\*\*

Ginebra.--Se ha reunido el comité de los Cinco, nombrando un subcomité para que estudie lo referente a las negociaciones practicadas antes con relación al pleito italoetíope.

**La XVI Asamblea de la Sociedad de Naciones.**

Ginebra.--Presidida por el delegado de Argentina, señor Ruiz Guinazu, se ha celebrado la XVI asamblea general de la Sociedad de Naciones.

Antes de comenzar ésta, el señor Madariaga conversó animadamente con Herriot y Boncour.

El presidente pronunció un discurso enalteciendo la obra del organismo de Ginebra, elogiando la labor de varios países, entre ellos España, y haciendo votos porque el pleito italoabisinio se resolviera pacíficamente.

A continuación se procedió a la elección de presidente recayendo el nombramiento, de 48 votos de 58 votantes, en el ministro de Negocios

**El Día del "Niño Viejo" en Cataluña**

## Lerroux, acompañado del Estado mayor radical, habla ante su ex imperio

Salida para Barcelona del jefe del Gobierno

MADRID.--A las siete en punto de la mañana, partió del aeropuerto de Barajas el jefe del Gobierno. Acompañaban al señor Lerroux el ministro de la Gobernación, el subsecretario de la Presidencia, señor Moreno Calvo, y hasta siete personas más.

Realizó el viaje en un aparato Douglas, de los que realizan el viaje Madrid-París. Iba pilotado por don Eduardo Soriano.

A las nueve de la mañana se recibieron en ésta noticias de haber llegado a Barcelona sin novedad. El Douglas tomó tierra en Barcelona a las ocho y cuarenta y cinco.

La animación en Barcelona

BARCELONA.--La animación con motivo del "Día de Lerroux" en Cataluña es extraordinaria. Los trenes llegan abarrotados de afiliados al Partido. La plana mayor del Partido se encuentra en Barcelona. De Valencia, con el gobernador civil, señor Torreo, y el presidente de la Diputación, don Juan Bort, llegó una nutridísima representación del Partido. En el correo llegaron también muchos correligionarios del señor Lerroux, así como en el expreso de la noche. Por carretera también han sido numerosos los coches que conducen público para asistir al homenaje.

El Palacio de la Generalidad y otros Centros oficiales lucen colgaduras, así como también las calles Fivaller y otras, por las que ha de pasar el señor Lerroux. En otros edificios ondean muchas banderas republicanas.

Durante la mañana llegan representaciones y delegaciones. De París llegó el ex presidente señor Samper. Con las diversas caravanas se suman al homenaje los representantes de

Extranjeros de Checoslovaquia, señor Benes.

Después se procedió al nombramiento de presidentes y vicepresidentes de Comités, siendo la Unión Soviética la única gran potencia que no consiguió ningún puesto en la Mesa.

El número mayor de votos lo obtuvieron las naciones en este orden: Francia, Italia, Inglaterra y España.

El presidente del Estado libre de Irlanda, señor De Valera, fué nombrado presidente de la Comisión que entiende en los problemas políticos que se plantean a la Sociedad de Naciones.

Un atentado político en los Estados Unidos.

Baton Rouge (Luisiana).--Cuando el ex gobernador del Estado y actual senador, señor Huey Long, dictador político del Estado de Luisiana, asistió a la Asamblea del Parlamento local, le fueron hechos dos disparos de revolver desde la tribuna pública, resultando gravemente herido.

La policía personal del señor Lang, disparó a su vez contra el agresor, matándolo.

El autor del atentado resultó ser un médico apellidado Weis, yerno de un juez del Estado, que es enemigo político del agredido.

El señor Huey Long recibió las dos heridas en el vientre, y su estado se ha agravado considerablemente.

Orense, Almería, Navarra, Tarragona y Murcia. También llegó un tren especial de Madrid, con numerosísimos radicales.

Llega el jefe de los radicales

BARCELONA.--Con hora y media de antelación a la profijada por los organizadores, llegó al aeródromo de Prat del Llobregat el jefe del Gobierno. Serían las nueve de la mañana.

Como no se le esperaba hasta las once en el aeropuerto no había nadie para recibirle, por lo que el jefe del Gobierno y sus acompañantes hubieron de esperar un gran rato.

El primero en llegar fué el señor Pich y Pon, gobernador general de Cataluña, jefe regional del Partido Radical, restablecido ya de la dolencia que padeció estos días.

Lo hizo acompañado de varias personalidades.

Cumplimentó al señor Lerroux y se dirigieron al palacio de la Generalidad.

Al paso del jefe del Gobierno por las Ramblas el público aplaudía al señor Lerroux. Entre aclamaciones llegó a la calle de Fivaller. En esta vía y en la Plaza de la República estaban colocadas las banderas por centenares, representando a los organismos adheridos. Saludaron a su paso al presidente del Consejo.

Sigue el "Día de Lerroux" en Cataluña.

El señor Lerroux en la Generalidad se dirigió al despacho del Presidente, donde fué cumplimentado por muchísimas personalidades del Partido.

En la Plaza de la República, atestada de público, no decreció la animación. Ante la insistencia de los aplausos y los vivos, el jefe del Gobierno tuvo necesidad de salir al balcón y pronunciar unas palabras.

Pasó nuevamente al despacho de la Presidencia y seguidamente se dirigió a Montjuich.

De once a una de la mañana la banda municipal dió un concierto en los jardines de Montjuich.

Todas las banderas de las entidades radicales que han acudido a Barcelona para homenajear a su jefe figuraban en la escalinata central y la balconada del palacio Nacional, ofreciendo un aspecto imponente. Al llegar el señor Lerroux al parque de Montjuich fué delirantemente ovacionado.

A la una y media en el palacio número dos se celebró un banquete ofrecido por los representantes radicales de España. Asistieron más de dos mil comensales.

A las tres, en el recinto de la fiesta diversas bandas de regimientos dieron un concierto que agradó mucho al público.

A las cuatro y media se repartieron juguetes y meriendas a los niños en el palacio número uno.

A las cinco de la tarde, alrededor de la hermosa fuente situada frente al palacio Nacional, se exhibieron unos fuegos japoneses en honor de los niños y se elevaron globos multicolores que entusiasmaron a los paqueños.

A las cinco y media, el señor, Lerroux, acompañado del gobernador, general de Cataluña y demás autoridades, recorrió el recinto siendo constantemente ovacionado por el público.

Conversó con algunos correligionarios en amable compañía.

A las siete comenzaron a funcionar las mágicas fuentes luminosas de la Exposición, famosas por sus jue-

jos de colores y sus caprichosas combinaciones.

A las ocho y media tuvo lugar el banquete ofrecido por el Ayuntamiento en el salón del Consejo de Ciento.

A las diez se celebró el monumental festival de las regiones en honor del presidente del Consejo de ministros. Se representaron artísticos de andaluces, mallorquinos, etc.

Enrique Borrás recitó poesías. Finalmente se celebró un animado baile.

Entre las personalidades llegadas de fuera recordamos al gobernador civil de Valencia, señor Errero, al señor Gisbert, alcalde de Valencia, señor Bort, presidente de la Diputación de Valencia, señor Berrachina, alcalde de Alicante don Basilio Alvarez y don Francisco Niguera, presidente de la Diputación de Madrid.

Lerroux habla ante su ex imperio.

Barcelona.--Las palabras de salutación dirigidas por el jefe de los radicales desde el balcón de la Generalidad, al pueblo de Barcelona fueron éstas:

"Ciudadanos: No se si las circunstancias en los diversos actos que han de celebrarse, con motivo de mi presencia en Barcelona, me permitirán en otras ocasiones en comunicación verbal con el pueblo.

En la presente ocasión no me faltaría serenidad bastante para otra cosa que no fuera expresar mi gratitud por el recibimiento que me habéis dispensado. Palpita en vuestra serenidad el entusiasmo que en otras ocasiones se desbordó de manera gritadora. Yo se que en el fondo de vuestros corazones, de los amigos y de su pensamiento de los que no lo son hay para la representación del Estado un sentimiento de acatamiento y de solidaridad porque, españoles todos, vosotros desde aquí trabajáis por la grandeza de España y nosotros desde allí trabajamos por Cataluña, que es parte principal de la grandeza de toda España.

Si yo creyera que había prestado en alguna ocasión, en la memoria de todos, un servicio a alguien, diría que más grande que a España se la presté a Cataluña, y que vengo aquí, más que a recoger un homenaje, a inclinarme ante el pueblo que me encombró con tan escasos merecimientos propios, más que a recoger un homenaje, vengo a rendirselo a Cataluña y a Barcelona.

En horas trágicas supo ponerse al lado del Gobierno para salvar a Cataluña y a España. Al pasar por la calle de San Fernando y ver esa apretada muchedumbre descubierta que me aplaudía como en aquellos años, me siento emocionado.

El rostro de viejos amigos de aquellos que me ayudaron todos juntos, me veis perseverar en vuestro trabajo por el engrandecimiento de Cataluña. Os puedo asegurar que si ha sido necesario abrir un paréntesis en la marcha normal de la vida política, no ha sido en beneficio de España, sino en el de Cataluña.

Quando hayamos conseguido serenidad en los espíritus y estén calmadas las almas, y recobren todos la equanimidad indispensable para la vida ciudadana, habréis de ver cómo vuelve Cataluña, en la plenitud de sus

derechos, a incorporarse, no como una tiranía que se impone a la soberanía de España, sino como una hermana fraternal unida a todas las regiones de España.

Y nada más. Mi saludo y mi agradecimiento por la recepción de que me haceis objeto".

Las últimas palabras del jefe del Gobierno se hicieron casi imperceptibles por la estruendosa ovación del público.

Interesantes declaraciones del señor Portela

El ministro de la Gobernación, preguntado por los periodistas sobre la impresión que le ha causado la fiesta, dijo que nada le ha estado admirable.

Interrogado sobre el asunto del traspaso de los servicios públicos, dijo: "Eso es cuestión ya decidida por el Gobierno, sobre todo el traspaso del servicio de Obras Públicas."

El señor Portela Valladés continuó diciendo a los periodistas:

"Las aguas se van remansando, y por esto Cataluña debe recibir de España el trato humano y el respeto que merecen sus legítimas aspiraciones. Lo que se ha hecho últimamente en relación con el orden público y la paz material se debe a la confianza de los ciudadanos españoles y al resurgimiento del orden.

La política que se seguía anteriormente al 6 de octubre ha desaparecido, y resurge España de aquel decaimiento en que quedó postrada. Vendrán ahora las elecciones municipales sin pretender desviar la opinión de los españoles, que son, en definitiva, los que deben marcar la ruta a seguir en el porvenir. Ellos serán quienes dirán si hemos de ir a la derecha o a la izquierda.

Hasta aquí, en materia de orden público, ha temido el Gobierno atajar las vías de agua y acudir a los sitios de peligro. Como son más fuertes los resortes del Gobierno, que es el encargado de mantener el orden para dejar reafirmada la paz de la República, se atajará todo lo que pueda ser delicado.

Al darles cauce legal a las libertades y garantías ciudadanas, ganarán en prestigio y dejarán de ser un riesgo de que el país pueda cometer abusos que suelen ser preparación de las dictaduras, que significarían la ruina de la democracia y de la República, cuyas asecas han de ser defendidas a todo trance, por cuanto significan en un régimen liberal y democrático.

Con estas palabras terminó el ministro de la Gobernación sus declaraciones a los periodistas, y se despidió amablemente de ellos.

**Roberto Alvarez**  
**ABOGADO**

Alameda 1.<sup>a</sup>, 18  
Teléfono 16-64

### Maniobras militares en Burgos

Burgos.--Se han comenzado a ultimarse los preparativos de las maniobras militares que tendrán lugar en esta provincia a partir del día 23 del presente mes.

El tiempo asignado para la duración de estas maniobras es de once días. Durante las mismas se realizarán concentraciones de tropa en diversos puntos.

**Vinos por mayor - RAMON HAYA - Blanco de la Nova**

**PERBORATO "GAVILAN"**

0,50 PAQUETE

**FARMACIA Méndez Núñez, 4 "GAVILAN"**

# INFORMACION DEPORTIVA

LOS PARTIDOS DEL DOMINGO EN TODA ESPAÑA

## En la segunda etapa superregional, consigue el Racing una neta y legítima victoria contra el Athletic madrileño

### MIENTRAS LLEGAN LOS TITULARES

No faltará esta vez, seguramente, porque nunca faltan aficionados a echar agua al vino, quien pretenda restar emoción al encuentro del partido jugado en los Campos de Sport en la tarde plomiza del domingo, y quitar brillantez al resultado tan halagüeño para el Racing, diciendo que éste se encontró con un once de exportación, falto de primeras figuras y sobrado de medianos reservas. Hay gente siempre para todo, que analiza las cosas a su modo y que tiene la desgracia de no sentirse nunca contento. Si ahora la hay también peor para ella.

Nosotros salimos de los Campos satisfechos por varios motivos, que vamos a exponer someramente. En primer lugar, porque consideramos un espléndido triunfo conseguido, tan merecido como puede ser un tres cero logrado a pesar de la mala suerte, a pesar de los empujones lamentables que se produjeron con excesiva contundencia, y a pesar de las genialidades de un árbitro, que acaso estuviera henchido de buena intención pero que hizo una labor de lo más deplorable que puede imaginarse la mente humana más acalorada.

En segundo lugar, porque la victoria se obtuvo no frente a un equipo de exportación, reunido de prisa y corriendo para hacer frente a un compromiso, sino luchando contra un cuadro de profesionales de los campos, de los que movilizan y revolucionan las cuentas corrientes de los Clubs bien relacionados con los Bancos. Porque, claro está, que en el Athletic madrileño no vinieron a Santander los jugadores que no podían venir por encontrarse en tierras americanas; pero no está menos claro, ni es menos evidente, que el Racing que ya veía considerablemente merma su fortaleza con las ausencias de un medio como Ruiz, de un delantero como Irujo y de un delantero centro del empuje de Arcehe, se vio a última hora privado del concurso de un elemento de la calidad de Ceballos, teniendo que confiar la defensa a dos bisoños sin documentación deportiva. De modo que como compensación a las bajas atléticas, querían Elicegui, Gabillondo y el portero, el Racing tuvo que afianzarse con lo que encontró a mano y como pudo, pero, desde luego, en condiciones inferiores a su adversario, poniendo jugadores de cuarenta años contra extranjeros de más de sesetas como el rubio Stomba y otros mo-

renos que antes de vestir las camisetas rojiblancas, abrieron un surco profundo en la hacienda atlética.

A la hora del cotejo de hombres y de comparación de valores, buenc será tener en cuenta y no perder de vista, por ser ello justo, que los colchoneritos del domingo representaban el vellocino de oro, sobre un pedestal de brillantes duros, sino ha mentido la cronista que se encargaron de expandir por los ambientes de la tierra el precio de las nuevas adquisiciones.

### NO ES PINTAR COMO QUERER

Pero como no sólo de pan vive el hombre, y no siempre los ídolos de plata acuciada responden con el mismo tinte argentino que se construyeron, las cuentas fallaron el domingo, poniendo de manifiesto que de lo vivo a lo pintado hay un amplio espacio que salvar, y que los equipos de fútbol no juegan todas las tardes con la misma precisión que cobran, ni se ponen a igual altura que las cotizaciones del mercado a la hora de la firma de fichas.

En un partido juega el once más caro, cuando le deja jugar el más barato. Pasa como en el tute, que basta un pequeño triunfo para fallar las cuentas de oro. El domingo ocurrió algo de esto. Al Athletic apenas se le vio por el campo, sobre todo en el segundo tiempo, porque los muchachos racinguistas, en plena fiebre de voluntad, en una superación de amor propio, en una exaltación de espíritu deportivo, se encargaron de anular a los madrileños, reduciéndolos poco menos que a la nada, y no infligiéndolos, al fin, una derrota memorable, de las que sirven de perpetuo bálsamo para un Club poderoso porque la Providencia generosa, una vez y otra con la ayuda del árbitro, hizo milagros para evitarle.

Ni a Cuesta, ni a Navarroy, ni a Cornicheiro, ni al futuro astro Stomba, se les puede acusar de negligencia, ni de cansancio; ni a los medios, con la reincorporación de Manzanera y el puesto que le dió el cívico remembre que tiene, y con el refuerzo valioso de Ipiña; ni a la zaga, con la nueva adquisición de un Valcarlos en el apogeo de sus facultades, puede culpárseles de abandono de sus deberes por falta de voluntad para cumplirlos.

No hicieron más, porque el Racing se opuso tenazmente a que lo hicieran. Porque la rapidez y el brío de nuestros delanteros, agotó la resistencia de medios y defensas contrarios y acabó por desconcertar a Basaldúa, en una tarde de afortunada inspiración; porque la ciencia y el dominio del cuero y el arte de pasar de la delantera blanquirroja se estrelló ante la bravura de un chaval como Sierra y la decisión que empleó Araúna para secundarle; porque al fútbol no juega quien sabe, ni quien quiere, sino quien puede, quien consigue imponerse por lo que sea; quien se hace dueño y señor de la situación; quien manda y sabe hacerse obedecer.

Antes del partido, viendo las alianzas de los equipos beligerantes, el noventa por ciento de los es-

pectadores hubieran suscrito con el mayor gusto un empate. Sin embargo, al terminar el encuentro, el tres a cero no era para nadie el verdadero exponente del desarrollo de la lucha, porque el once montañés había sabido meterse en el bolsillo del pantalón a todos los ases atléticos que tan caros se hicieron pagar.

### VOLUNTAD, DECISION, RAPIDEZ

No se puede hablar de voluntad y de decisión, sin pensar en Sierra, como no se puede hacer un elogio de la rapidez, sin que de los puntos de la pluma brote el nombre de San Juan. Entre esos dos muchachos, con honores esta vez de símbolos, se mueve la cinta interesante del partido segundo del campeonato superregional.

Ambos fueron, en efecto, la representación específica de las virtudes que labraron esta clara victoria sin tacha. Porque la voluntad y la decisión, la energía y el temperamento y la virilidad de que hizo gala durante toda la tarde Sierra, desde el principio al fin seguro de sí mismo, absolutamente sereno, con la trasquilidad y el dominio del terreno del más bizarro veterano; y la rapidez para sprintar y para correr el balón y para lanzarle, con oportunidad y buen temple, sobre la boca de la portería enemiga, de que hizo alarde San Juan, se contagiaron enseguida a los demás componentes del once cántabro, y con esta tónica dominante arrollaron al adversario le desfondaron, le convirtieron en pavesas, y pudieron quedar a la postre en plena posesión del campo, manteniendo un acoso constante contra la meta atlética.

No hubo suerte, sin embargo. ¡Ah si la fortuna llega a ayudar un poco en la pelea! ¡Si, por lo menos, la suerte hubiera observado una perfecta neutralidad! Por no ser así, no pudo llegar al descanso sin que hubiera funcionado el marcador, a pesar de aquel magnífico cabezazo de Chas y de aquel excelente tiro de Milucho que debieron ser goals, y de aquel frenético girar del balón ante los ojos de Basaldúa, que amenazaba una y cien veces burarle, sin llevar nunca a cabo la amenaza, por imprecisión, por nerviosismo, por lo que fuese...

### LA CABEZA DE CHAS Y EL CHUTAZO DE MILUCHO

El de Monforte es un chaval que acaba de dar el salto desde un modesto Club gallego a un primer visionario, en un momento de lucha contra otro de igual categoría. Necesariamente, tenía que venirle demasiado holgada la misión a cumplir, porque no es lo mismo jugar con onces de series inferiores que alternar con ases y con figuras de noble linaje deportivo.

No obstante, el chaval, que empezó incierto y como cohibido, se fué afianzando, poco a poco, acusando gestos prometedores de que algo lleva dentro que en plazo acaso no lejano se revelará para gloria suya y de su Club adoptivo. Por de pronto, el domingo, en esta su primera salida, acusó un buen toque de balón, y demostró que conoce las reglas de la artillería. En su haber ha que anotar una gran jugada en el segundo tiempo, que en un tris estuvo que no acabara en tanto, y un gran disparo que hizo titubear al carcambero madrileño, amén de otras intervenciones afortunadas, que nos hicieron concebir la esperanza de que cuando se habituó a su nueva jerarquía, haría sonar su nombre entre los buenos.

Chas cuenta con una cabeza que hará que hablar cuando se le dé el lugar que está pidiendo a gritos, sin que nadie parezca querer oírlos. La manera de hacer de Chas, necesita la colaboración de los extremos. Mientras el juego se le da como el domingo, con perseverancia absurda hizo por el centro, se perderá astiniosamente el tiempo; pero cuando el balón le llegue de las alas, Chas se encontrará con él y hará cosas so-

nadas. Los dos goals que hizo anteayer lo demostraron. Un buen centro de Cisto y otro magnífico de San Juan los incrustó el gallego en la red de un modo magistral.

### ENTUSIASMO DESBORDADO

Todo el segundo tiempo fué una llama de entusiasmos. El equipo entero respondió como un solo hombre, sin una sola vacilación, sin un solo desfallecimiento, en un ímpetu incontenible de superación, con ansia desbordadora de escalar un triunfo gotudo y memorable.

Las arrias del divo, de Larrínaga, fueron magníficamente coreadas por sus compañeros de línea, por Cisko, especialmente, que pareció resurgir de sus cenizas como el Ave Fénix del balón redondo, y que fué el más directamente beneficiado con las artes prodigiosas del mago.

Esto no quiere decir que se practicara un insuperable fútbol, de alta escuela, porque si tal dijéramos mentiríamos inútilmente. Se jugó con rapidez, con ejemplo codicia, con donaires que cautivaron a la afición, con nervio, con admirable empuje arrollador. Faltó, a ratos, la inteligencia para ordenar el juego, con el fin de hacerle más eficaz y de impedir, como ocurrió durante más de veinte minutos, que jugase únicamente el ala izquierda, mientras la otra, inactiva, era una simple espectadora, sin que nadie se acordase de establecer, con un oportuno cambio de juego, el perdido equilibrio de éste.

Pero lo importante es que se jugó, que se puso fe, que hubo el fondo necesario, que se apreció una notable mejoría en la forma con relación al primer partido, y que la afición montañesa quedó con la grata impresión de que había asistido emocionada, a un match de campeonato de fin de temporada, cuando apenas ha empezado a alborear la campaña.

Fué lamentable que García, que hizo un buen partido, como hacía mucho tiempo no le veíamos, y que obtuvo el segundo goal de la tarde al ejecutar un penalty, lanzara después otro a la entratosa. Cuando acabarán de enterarse los que tienen el deber de hacerlo que en estos tranques no hace falta ninguna el patador sino el balón colocado?

### LA TRENILLA DE TURNO

La autoridad y competencia de Hernández Areces, quedaron reducidas a la trenilla de su uniforme. Fué lo único que hubo en el campo que pareciera de árbitro.

Esta trenilla anudó un estupendo goal a Cisko, sin que hayamos podido averiguar todavía la causa; suspendió cien veces el juego para castigar faltas leves atléticas cuando avanzaba el Racing; sancionó manos invisibles, dejando pasar otras evidentes; hizo, en fin, cuanto puede imaginar un hombre para echarse encima al público en un partido tan claro, tan fácil de arbitrar como el que le había correspondido para hacer boca esta temporada.

KICK

### GRUPO CASTELLANO-CANTABRO Y ARAGONES

Madrid, 1; Zaragoza, 0.

Madrid.--El partido jugado el domingo, en Chamartín, entre el Madrid y el Zaragoza, terminó, después de un encuentro violentísimo y accidentado, con el tanteo de 1 a 0 a favor del Madrid.

El tanto fué logrado por López Herranz, al rematar un córner.

Valladolid, 4; Nacional, 2.

Valladolid.--El equipo titular derrotó el domingo, sin dificultad, al Nacional, de Madrid, por cuatro tantos a dos.

Los vallisoletanos fueron en todo momento superiores a sus contrarios. Arbitró, bien, Celestino Rodríguez.

### GRUPO VASCO-NAVARRO

Unión, de Irún, 3; Donostia, 1.

Iarún.--El Unión, de Irún, ha tenido de nuevo una buena actuación, lo que parece afianzar la primera impresión de que está en plena recuperación. El domingo derrotó al Donostia, por tres a uno.

En la primera parte, el Unión consiguió dos goals, por Ojanguren, al rematar un servicio de Zabala, y en un remate de cabeza de Gipia.

Después del descanso, el Donostia logró su único goal, en un córner, bien lanzado por Epi y rematado con acierto por Larraza.

Después se impuso de nuevo el Irún, y el tercer tanto, que hacía definitiva su victoria, fué producido por Zulaica, por piernas.

Arenas, 1; Osasuna, 1.

Bilbao.--El encuentro C. A. Osasuna-Arenas, que había de acabar con empate a un tanto, se jugó en Ibañondo, ante bastante público.

La nota más saliente del encuentro fué la excelente labor de la vanguardia navarra, perfectamente conducida por Castillo. Por su iniciativa, los exteriores del Osasuna recibieron mucho juego, y en esta primera parte, que finalizaba con un goal a favor de los navarros, ellos fueron prácticamente los dueños de la situación.

El tanto lo marcó Vergara, al rematar un centro de Castillo, y el del Arenas, Larrondo.

### GRUPO ANDALUZ

Recreativo, de Granada, 3; Mirandilla, 2.

Granada.--El encuentro Recreativo de Granada-Mirandilla, jugado ayer tarde en el terreno del primero y correspondiente al campeonato andaluz, fué bastante disputado en la

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

**LA CASA DEL MAHON**  
Atarazanas, 6  
TRABAJADOR MONTAÑÉS

Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional.

Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la ponderada marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador.

NOTA IMPORTANTISIMA.--A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE por 50 céntimos de descuento.

GRAN SASTRERIA

Depósito de paños finos. Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra TORRELAVEGA

Atarazanas, 12

Paraguetería "SIMAR"

Atarazanas, 12

No tiréis vuestro paraguas por viejo o estropeado que esté. En esta Casa se le ponen nuevos por muy poco dinero

OBRERO: AQUI ENCONTRARAS TODA CLASE DE ROPAS DE MAHON AL ALCANCE DE TU BOLSILLO

Especialidad en paraguas de encargo

# INFORMACION DEPORTIVA

primera parte y de completa superioridad de los locales en la segunda.

El primer tiempo acabó con empate a dos.

En la segunda parte, el Recreativo embotelló a su rival, tirando hasta catorce córners. Calderón obtuvo el goal de la victoria.

Arbitró, con poca fortuna, el señor Ocaña.

**Sevilla, 6; Malacitano, 1.**  
Sevilla.--El domingo, en partido del campeonato superregional, jugaron en esta capital los "onces" de Sevilla y el Malacitano.

El resultado fué favorable a los campeones de España, por 6 a 1.

**Jerez, 2; Betis, 1.**  
Jerez de la Frontera.--Se jugó el partido de fútbol entre el equipo del Jerez y el Betis.

Ganaron los locales, por dos a uno  
**CAMPEONATO LEVANTINO Levante, 11; Elche, 0.**

Valencia.--El encuentro correspondiente al campeonato superregional levantino entre el Levante y el Elche terminó con el resultado de 11 a 0 a favor de los del Levante. Este tanteo refleja gráficamente la superioridad del equipo local.

Arbitró el colegiado valenciano señor Soliba.

**El Hércules vence al Murcia, por 3 a 1.**

Alicante.--En el estadio Bardin contendieron, en partido de campeonato levantino, los equipos del Hércules y el Murcia.

El estadio, que ha sufrido actualmente algunas reformas, presenta un aspecto magnífico.

La asistencia de público fué enorme. Venció el Hércules, por 3 a 1.

**El Valencia vence al Gimnástico en un buen partido.**

Valencia.--En Mestalla contendieron el Valencia y el Gimnástico. Venció el Valencia, por 4 a 1.

El partido fué muy interesante. El equipo vencedor acusó una lógica superioridad, que le hizo acreedor al triunfo logrado, pero el Gimnástico realizó también un buen juego y sobre todo se defendió con valentía, poniendo en ocasiones en apuro a las líneas defensivas de sus contrarios.

**CAMPEONATO CATALAN Barcelona, 5; Gerona, 2.**

Barcelona.--El encuentro Barcelona-Gerona, disputado en Las Cortes ante mucho público, resultó entretenido.

Los forasteros hicieron un gran encuentro en la primera parte, inclinando la contienda a su favor y consiguiendo que llegase el descanso hallándose ellos por delante con cuatro goals.

Sin embargo, en el segundo tiempo el Gerona se derrumbó. Trujillo y Ramón, que hasta entonces habían jugado bien, no existieron práctica-

mente, y, en cambio, en el Barcelona, que hizo un gran partido, destacaron de modo especial Venturá, Escolá, Valmaña, Berkes y Zabalo.

Falló, en cambio, de modo lamentable, Areso, que demostró no tiene nada que hacer como defensa izquierdo.

**Júpiter, 3; Español, 2.**  
Barcelona.--El Español sucumbió ante el Júpiter, en Pueblo Nuevo, por tres goals a dos.

El Español, a excepción de Gorgonio, hizo un buen partido. Los mejores fueron Martorell, Lecuona y Domenach.

Del Júpiter, Daniel, Diego Tarraideñas.

Resultó lesionado el defensa Paro, que jugó bien.

Arbitró, mal, el señor Vallu.

**Badalona, 1; Sabadell, 1.**  
Barcelona.--El señor Mallorquí se encargó de dirigir la contienda Badalona-Sabadell, jugada en el campo del primero.

Estuvo flojo. El resultado fué de empate a un tiempo, el del Sabadell por Calvet y el del Badalona por Ferragás.

**CAMPEONATO GALICICO-ASTUR Celta, 6; Stadium, de Avilés, 2.**

Vigo.--El encuentro Celta-Stadium avilesino, jugado ayer tarde en Balaidos, no satisfizo a la afición local.

En el bando gallego, los hombres más destacados fueron Montes, Piñelo y Piñeiro, y en el Stadium, Armando, Paredes y Medina.

**Deportivo, de La Coruña, 2; Sporting, de Gijón, 1.**  
La Coruña.--Poca historia, y casi ninguna emoción, tuvo el encuentro que deportivistas y gijoneses mantuvieron ayer en Riazor.

El Deportivo tuvo a su favor los dos tiempos, en especial el primero que fué aburrido y acabó con dos a uno a su favor.

El encuentro se animó más en la segunda parte, al reaccionar los asturianos y practicar un juego muy animado.

El Deportivo contrarrestó con eficacia y la contienda le siguió favoreciendo.

Terminó con el resultado favorable a los locales de dos goals a cero.

**Oviedo, 6; Unión Sporting, de Oviedo, 0.**  
Oviedo.--En el estadio de Buena Vista, el Oviedo tuvo ayer por rival al Unión Sporting, de Vigo, en partido correspondiente al torneo superregional.

El encuentro se resolvió a favor del Oviedo por seis goals a ninguno que las huestes asturianas van entrando en forma. Todavía hay un hombre, bastante bajo de juego, que es Lángara. El resto de la delante-

ra responde ya, y también la defensa ha mejorado mucho.

**Resultado de los partidos amateurs.**  
Ante buena cantidad de aficionados, se celebraron el domingo, en Miramar, los anunciados partidos de fútbol, organizados por la Federación de Clubs amateurs. Los resultados fueron los siguientes:

1. Triunfo, 0; Callealera Estrella, 0.-1. Radical, 0; Peques Mundial, 3. I. Mundial, 1; Unión Infantil, 0.-Ramón Pelao, 2; Daring, 1.-F. Boiz, 1; Cantábrico, 0.-Juventud, 4; Triunfo, 1; Invencible N. M.-Cultural, perdió el último.

Los partidos que se celebrarán el domingo, en los que también concurrirán la serie A preferente, serán sorteados el miércoles, así como los campos y horas en que han de jugarse.

**Resultados de los partidos amateurs.**

Ante buena cantidad de aficionados, se celebraron el domingo, en Miramar, los anunciados partidos de fútbol, organizados por la Federación de Clubs amateurs. Los resultados fueron los siguientes:

1. Triunfo, 0; Callealera Estrella, 0.-1. Radical, 0; Peques Mundial, 3. I. Mundial, 1; Unión Infantil, 0.-Ramón Pelao, 2; Daring, 1.-F. Boiz, 1; Cantábrico, 0.-Juventud, 4; Triunfo, 1; Invencible N. M.-Cultural, perdió el último.

Los partidos que se celebrarán el domingo, en los que también concurrirán la serie A preferente, serán sorteados el miércoles, así como los campos y horas en que han de jugarse.

**ATLETISMO**

En la Magdalena se celebró la segunda jornada de pruebas

Con escaso público, se celebraron en el campo de deportes de la Universidad Internacional, las pruebas atléticas correspondientes a la segunda jornada de los VII campeonatos regionales.

Las marcas alcanzadas en todas las pruebas, demuestran que en Cantabria los deportes atléticos están completamente abandonados.

Las pruebas celebradas y las clasificaciones son las siguientes:

**110 metros vallas.**  
Corrieronse tres eliminatorias, clasificándose finalmente tres corredores, que entraron por el orden siguiente:

1. Pombo, del Club Hispania, en 18 2-5.

2. Hermosilla, del C. N. San Martín, en 18 3-5.

3. Calatayud, no se clasificó.

**1.500 metros.**  
1. Solinis, del C. H., 4'25.

**El ministro de Marina, en Santander**

El domingo por la mañana, el ministro de Marina, señor Royo Villanova presidió el acto de clausura del Congreso Nacional de Empleados Municipales.

Del Casino, lugar donde se ha celebrado el Congreso, trasladose el ministro al Hotel Royal, almorzando en compañía de sus familiares.

Por la tarde realizaron una excursión a varios pueblos de la provincia, regresando a esta ciudad por la noche.

En la mañana de ayer partió en automóvil con dirección a San Rafael, acompañado de sus familiares.

La clasificación establecida por el jurado fué la siguiente:

Primero. "Paparda", en una hora, cuarenta minutos y catorce segundos. Segundo. "Pluchi", en 1-43-38. Tercero. "Raspa", en 1-43-58. Cuarto. "Marivi", en 1-46-50.

A las cinco de la tarde se celebró otra prueba en compensación con la suspendida en el pasado mes.

La salida, que se hizo con viento del Noroeste, aunque a la caída de la tarde fué cambiando hasta quedar en O. N. O., fué más brillante que la de la mañana, siendo el "Pluchi", que iba patroneado por el señor Arango, el que tomó alguna ventaja, merced a una hábil maniobra, posición que no abandona hasta el final.

El resto de los participantes, en discutida competición, logra entrar en la meta en la siguiente posición:

Primero. "Pluchi", en una hora, cincuenta y dos minutos y cuarenta y dos segundos.

Segundo. "Raspa", en 2-1-35.

Tercero. "Paparda", en 2-2-5.

Cuarto. "Marivi", en 2-7-7.

**La última regata de botes a vela.**

El domingo, por la mañana, se celebró la quinta y última prueba de botes a vela, organizada por el C. N. S. Martín.

El "Favi", patroneado por Antonio Caviedes, que en el transcurso de regatas celebradas demostró sus cualidades marineras, hizo una carrera magnífica, entrando en primer lugar en la boya establecida como meta.

El "Amparin", que seguía muy de cerca al "Favi", al tomar la boya instalada frente al Promontorio, tumbó, debido a una ráfaga de viento, viéndose obligado a abandonar.

La clasificación establecida en esta regata fué la siguiente:

1. "Favi", en 1 hora, 34 minutos y 45 segundos.

2. "Sebi", en 1 hora, 48 minutos y 45 segundos.

3. "Lolo", en 1 hora, 51 minutos y 15 segundos.

4. "Noé", en 1 hora, 57 minutos y 20 segundos.

5. "Loren", en 2 horas y 25 minutos.

Los premios establecidos y la clasificación general es como sigue:

1. "Favi", 24 puntos. Trofeo "Caobo".

2. "Lalo", 18 puntos. Cafetera exprés, obsequio de A. Fernández y Compañía.

3. "Amparin", 12 puntos. Figura de arte, obsequio de Pérez del Molino, S. A.

4. "Sebi", 11 puntos. Estuche de escritorio, obsequio de D. A. de la Fuente.

5. "Noé", 7 puntos.

6. "Loren", 6 puntos.

# ANUNCIOS PROFESIONALES

**BARES**

**BAR COSMOPOLITA.** — Bailén, 4. Propietarios, Mata y Fabián, an en café exprés, manzanilla y blanco de la Nava. Licores de las mejores marcas.

**LA FERROVIARIA.**—Castilla, 14. Bebidas, cafés, comidas económicas.

**BAR VISTA ALEGRE.** — Vicente Solórzano, Calderón y Méndez Núñez. Cocido, comidas diversas, meriendas y bebidas.

**OFERTAS**

**MUEBLES ECONOMICOS.** — Plaza

**Bar VIÑA B**

Especialidad en Manzanilla y vinos blancos de la Nava.

Inmejorable café exprés

Surtido variadísimo de tapas

Travesía Hernán Cortés. =

TELÉFONO, 26-11

zos y contado. Casa Maté, Alameda Primera, 28.

**DESEO huéspedes fijos.** Pensión 5 pesetas. Casa particular. Baño, instalaciones independientes, mucho sol. Informes, LA REGION.

**SE VENDE aparato de radio modernísimo,** seis lámparas, corriente alterna, onda larga, corta y extracorta. Facilidades de pago. Informes en esta Administración de seis a siete de la tarde.

**BUFALO A PESETA.**—Lo encontrarán ustedes en la zapatería "El Rápido", Burgos, 12.

**VENDESE un motor 1 y 1/2 C. V.** para corriente continua. Informes, LA REGION.

**PEDID el "Exquisito" Rioja-Clareta Superior Depósito.** José Navarro. Astillero.

**SE VENDE,** en el interior de la ciudad, casa, que consta de dos pisos y planta baja, con cuatro carrros de tierra. 15.000 pesetas. Informes en esta Administración de seis a siete de la tarde.

(Tarifa económica y especial)

**SE VENDE,** en calle muy céntrica, primer piso de casa nueva, llave en mano, cuarto de baño y siete habitaciones. 13.000 pesetas. Informes en esta Administración de seis a siete de la tarde.

**ROBERTO ALVAREZ:** Abogado. Alameda primera, 18. — Teléfono, 16-64.

**INTERESA comprar casita,** preferible con un poco de terreno, o piso económico, parte oeste de la ciudad. Informes esta Administración, de 6 a 7.

**COMPRARIA piso en calle céntrica;** informes esta Administración, de 6 a 7.

**SE TRASPASA en Polanco un establecimiento por poco dinero,** por tener que ingresar el dueño en el hospital. Para informes dirigirse al bar Cantabro, en Requejada, ó a Celestino Rumbero en Polanco.

**ENFERMOS!** Vuestros enfermedades se curarán acudiendo al Instituto "Médico Naturis" de Medicina Natural. Burgos, 2, primero. — Consulta de 10 a 1 y

de 3 a 7. — Miércoles y jueves, gratis.

**VEGA TRAPAGA.** — Venéreo. — Sífilis.—Consulta de 11 a 2.—Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde.—Méndez Núñez, 7 segundo.

**MOTOR eléctrico,** corriente alterna, 1 C. V. se vende, en inmejorables condiciones. Informes en esta Administración.

**RECIONES particulares en grupo** ó a domicilio. Contabilidad Cálculos mercantiles. Taquigrafía. Preparación ingreso centros oficiales. San Francisco, 3, cuarto.

**MARIANO Ojeja Jiménez,** practicante excedente del Hospital de San Rafael, ofrece sus servicios gratuitos, todos los días hasta las diez de la mañana en Perines, 20 segundo, y recibe avisos en el estanco "Bar La Bombilla".

**ALQUILO pisito amueblado,** con baño y soleado, económico. Informes, Administración.

**ELIJA USTED UN REGALO.**—Envíe usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: gran

**Geografía Universal,** 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis.

**INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS.** Apartado 6.021, Madrid. . . . .

D. . . . .

Profesión. . . . .

Domicilio. . . . .

Obra que elige. . . . .

---

**EL CAÑÓN**

Es la Casa que más barata vende en Santander :

Le cuestan 12,50 pesetas, unos estupendos zapatos de caballero

— Santa Clara, 5 —

# LA REGION

Tenéis un periódico de izquierda, en el que podéis hacer todos los ensayos. ¿Le abandonaréis? La prensa burguesa os ofrece papel para embriagaros; pero su contenido es el opio del trabajo.

## FORMALIDAD, SEÑOR ROYO

Era lo único que nos faltaba por ver. Royo Villanova, el ministro de Marina ha pronunciado el discurso de clausura del Congreso que en nuestra ciudad ha venido celebrando determinada organización falsamente denominada "apolítica". Y, como no podía ser por menos, el señor Royo siguió atacando--¡todavía!--al Estatuto de Cataluña. Habló de todo lo humano y lo divino. Menos, naturalmente, de cuestiones sindicales y marítimas, que son las que, en aquellos momentos, más debían preocuparle.

Pero hay algo en este hecho que nos interesa destacar. Y es que ningún ministro ha asistido nunca a Congresos sindicales. Ha tenido que ser el inefable Royo quien inaugurara el sistema con el Congreso de funcionarios municipales. Cosa ésta que prueba hasta qué punto son traidores a su propia causa--"amarillos" dicen gráficamente los trabajadores--los mentores de la mencionada organización. ¿Cómo podrán, de aquí en adelante, blasonar de independencia y apolitismo los hombres y la organización que aplauden a un ministro reaccionario que condena la lucha de clases?

Las jocosidades del antiestatutista cien por cien han servido, por primera vez en la historia, para algo: para descubrirnos el fondo de ciertas gentes que, intitúlándose obreros, ponen la defensa de sus intereses en manos enemigas.

## Banquete a los remeros de Peñacastillo

El domingo se celebró el anunciado banquete en honor de los remeros de Peñacastillo, que tan brillante actuación han tenido en las regatas celebradas en Bilbao y Santander.

El ágape se deslizó dentro de la más franca camaradería y sencillez, y a los postres hicieron uso de la palabra el señor Arrate, don Juan García Castillo, don Saturnino García Castillo y el señor Tamás, que tuvieron frases de elogio para los bogadores homenajeados.

En nombre de éstos contestó a los oradores el patrón de la tramera "Peñacastillo", Manolo Sautamaría, quien agradeció el homenaje, prometiendo que en años venideros lucharán, como lo han venido haciendo hasta el presente, para conseguir el máximo de honores para Cantabria, en general, y para la Sociedad cuyos colores defienden, en particular. Fué aplaudidísimo.

## Curiales y procesados

### Señalamientos para hoy

Para hoy, martes, está señalada la vista en la Audiencia de las siguientes causas ante el Tribunal ordinario:

A las diez de la mañana.--Divorcio promovido por doña Luisa Alonso, contra don Braulio Gómez Acebo. Como abogado intervendrá el señor Fernández; como procurador el señor Cuevas, y como ponente el señor presidente.

A las diez y media de la mañana.--Divorcio promovido por don Manuel Vázquez, contra doña Joaquina Cano. Abogados, señores Obregón y Lavín Phillips; procuradores, señores Mezquita y Bisbal; ponente, señor Vallejo.

A las once de la mañana.--Deliberación del Tribunal sobre el pleito contencioso-administrativo promovido por don Juan Abascal Oliveira, contra el Ayuntamiento de Santander.

También en el día de hoy, y ante el Tribunal de Urgencia, se verá a las doce de la mañana la causa seguida contra la tanguista Margarita Laron-

## Han sido detenidos los autores del bárbaro hecho, uno de los cuales resultó herido de gravedad

El Juzgado ha comenzado la práctica de diligencias

Los sucesos ocurridos en la noche del sábado en Renedo de Piélagos fueron tema adecuado para el comentario en los centros políticos de izquierda durante todo el día del domingo. La falta de noticias en los primeros momentos contribuía a hacer aumentar la desorientación acerca de los detalles del salvaje atentado. Por fin éstos iban poniéndose en claro, aunque con la lentitud que exige la discreción sumarial

El Juzgado de guardia a Renedo de Piélagos

El domingo por la mañana se personó en Renedo de Piélagos el Juzgado de guardia, que era el del Este. El Juzgado municipal de aquella localidad le transfirió todas las diligencias que venían iniciadas, haciéndose cargo de ellas el Juzgado de instrucción, que rápidamente las continuó con toda diligencia.

Durante su estancia en Renedo, el Juzgado de instrucción interrogó a determinadas personas para llegar al esclarecimiento del suceso.

Parece que entre las personas interrogadas figura el médico del pueblo, que se sabe prestó asistencia facultativa a algunos de los heridos con motivo del atentado perpetrado por Falange Española en el local donde se celebraba el mitin de Izquierda Republicana.

Varios fascistas detenidos

Ayer, en nuestra visita diaria a la Comisaría de orden público, se nos dió una referencia de lo ocurrido el sábado por la noche en Renedo de Piélagos.

Según esta referencia oficial, cuando hablaba el señor Rebollo en el mitin organizado por Izquierda Republicana en el Ideal Cinema, unos elementos fascistas hicieron estallar un petardo, sembrando la natural alarma en todo el local.

A consecuencia de la explosión resultaron heridas cuatro personas que son precisamente los autores de la agresión.

Estos sujetos son los siguientes: Enrique Camino Noreiga, de veinticuatro años, camarero pronóstico grave; Jesús Lucas Salvador, de diecisiete años, y José Alba Fernández, ambos con lesiones leves; y José Gutiérrez Rodríguez, de dieciocho años, herido de pronóstico reservado.

Todos estos individuos pertenecen a Falange Española habiendo sido detenidos por la Guardia civil, a excepción del José Gutiérrez Rodríguez que se dió a la fuga después de ser

curado por el el médico de Renedo de Piélagos.

Desde el sábado por la noche, la Policía siguió la pista al mencionado sujeto, que por fin fué detenido ayer por un agente, ingresando en la cárcel por orden del juez.

Orden de detención contra el "jefe" de Falange Española

Como apuntábamos en nuestro número del domingo, los elementos fascistas que acudieron a Renedo de Piélagos, estaban capitaneados por el destacado dirigente de Santander, Jaime Rubayo.

Según parece, algunas de las personas interrogadas por el juez han señalado la presencia en los alrededores del local donde se perpetró el atentado del citado sujeto fascista. Como consecuencia de esto, las autoridades han dado orden de detención contra dicho individuo, al que se considera como inductor del bárbaro hecho.

## AL MITIN DEL DOMINGO

Si eres proletario debes ir, porque es un acto de afirmación de ideales de la clase trabajadora.

Si eres republicano de izquierda, porque es un acto de ciudadanía en pro de las libertades públicas, contra la reacción clerical y vaticanista

## Habilidad sacerdotal

De Astillero se nos comunica que el cura del pueblo ha suspendido los festejos que estaban anunciados para el pasado domingo con el fin de celebrarlos el día 15, coincidiendo con la celebración del mitin socialista.

La intención del cura-cacique no puede quedar más al descubierto. Quiere, por todos los medios, aunque sea con cohetes, restar asistencia al mitin de afirmación socialista.

Le acompañamos en el sentimiento, porque no se saldrá con la suya.

## El homenaje a Telesforo Mallavia

Con la natural animación que preside los actos dedicados a la afición bolística torrelaveguense, tuvo lugar en las tradicionales boleras de La Llama el homenaje que a Telesforo Mallavia dedicaban los amigos de este animador del noble deporte montañés.

Al acto, por motivos justificados, no pudimos asistir, pero se nos informa que fué expresivo y emocionante en la reunión de unos verdaderos aficionados que quisieron rendir un homenaje de admiración al veterano "Foro".

Hubo bonitas partidas de bolos, y seguido un buen banquete, en que no habían de faltar los discursos. Unimos nuestra adhesión cordial.

## Banda municipal

Programa de las obras que ejecutará hoy, desde las ocho, en el paseo de Pereda:

PRIMERA PARTE  
"Que vienen los de Aragón", pasodoble; Marcheti.

"Marina", primera y segunda selección; Arrieta.

SEGUNDA PARTE

"Ronda española", Irurettagyena.

"La Parranda", selección; Alonso.

"Baturra de templ", jota; Torroba.

Esta detención se presta a sabrosos comentarios. Como recordarán nuestros lectores, no hace mucho tiempo Rubayo fué detenido, ocupándole dos pistolas para el uso de lo cual carecía de licencia, a pesar de lo cual fué absuelto, poniéndosele en libertad.

Para ello se alegó que estaba autorizado para llevar armas, como lo demostraba un determinado papel firmado en los días de octubre.

Es decir, que aquellas armas tenían una licencia limitada a los días de la revolución para combatir, en ayuda de las autoridades y, por tanto, había perdido todo valor cuando se procedió a la detención.

Pues bien; entonces Rubayo quedó en libertad, y ya hemos visto los resultados. El bárbaro hecho del sábado en Renedo de Piélagos es el más claro exponente de la manera que tiene de conducirse este sujeto, con el que esperamos se haga la suficiente justicia.

Hoy se practicarán diligencias en Renedo de Piélagos

Según nuestras noticias, parece que hoy al mediodía se practicarán en Renedo de Piélagos, por el Juzgado de instrucción del Este, que es el que tramita el sumario por el salvaje atentado, para practicar determinadas diligencias en relación con el mismo.

No tendría nada de extraño que el señor Juez tomara declaración a varios vecinos de dicho pueblo para puntualizar diversos extremos que aún no aparecen muy claros en el suceso.

Clausura de los centros fascistas de Santander

El ministro de la Gobernación, al tener noticia de los sucesos desarrollados en Renedo, ha dado orden para que sean clausurados todos los centros fascistas de la provincia de Santander.

El fascista Jaime Rubayo ha ingresado en la cárcel

La Policía practicó ayer activas gestiones para conseguir la detención del jefe de Falange Española Jaime Rubayo, inspirador, como decimos anteriormente, del bárbaro atentado perpetrado en Renedo, con motivo de un mitin de Izquierda Republicana.

Jaime Rubayo fué por fin detenido por los agentes de la Dirección general de Seguridad, siendo trasladado a la cárcel después de permanecer algún tiempo en la Comisaría.

## Información marítima

La pesca.  
Poca ha sido la pesca traída ayer por los barcos de este Cabildo. Muy poca. Pero no nos sorprende, porque esto lo sabemos nosotros desde hace tiempo. Sabemos que no podrán capturar grandes cantidades con los medios usuales de que se valen.

Hace algunos días dijimos que mientras se mantuviera la desorganización entre la clase pesquera, y no procurasen adquirir por su cuenta algunos barcos, que la pesca no podría ser mucha. Lo dijimos, y el tiempo se encargará de darnos la razón.

Ayer se registró en la Aímotacea la entrada de un poco de bonito e igual cantidad de pescadilla y sardina, cotizándose todo en alza.

Movimiento del puerto.  
El tráfico durante el día de ayer fué bastante intenso, entrando:

"José Mirones", en lastre, de Berneo; "Badalona", con gasolina, de Arberes; "Carmen", con general, de Bilbao; "María", en lastre, de Zumaya; "Mina Coto", con carbón, de Gijón, y "Tedin", con madera, de Crome Salidos.

"Badalona", en lastre, para Santa Cruz de Tenerife; "Carmen", con general, para Gijón, "María", con pie-

## MANDO Y ORDENO

Al recibir ayer a los periodistas, el señor Rubín les hizo entrega de una lista con las cantidades recibidas ultimamente para la lotería del Asilo de la Caridad, lista en la cual figuran los Ayuntamientos de Ribamontán al Mar y Santurde de Reinosa, con 110 pesetas cada uno.

Los periodistas preguntaron al señor Rubín cuándo regresaba el señor gobernador, contestando que de momento lo ignoraba, aunque suponía que no tardaría muchos días.

Después dió cuenta de haber visitado al gobernador, el alcalde y el secretario del Ayuntamiento de Peo-cin, para hablar de asuntos administrativos pendientes entre el Municipio y algunas Juntas vecinales del mismo termino municipal, y ofrecieron enviar un razonado escrito para resolver lo que proceda.

También estuvo en el Gobierno civil para despedir al capitán del regimiento de Burgos, con destino a Astorga, don Antonio Casido y Díez de Bannaseda, que fué teniente de Seguridad en esta capital hasta hace poco, y por su aspecto reglamentario fué incorporado al Ejército. Agradeciéndose su excelente actuación mientras perteneció al Cuerpo de Seguridad, como también su cortesía, deseándole progresos en su carrera y feliz viaje.

Doña María Abiño, viuda de Ocharán, ha donado para la Beneficencia Asilo de la Caridad su acostumbrado y espléndido óbolo de mil pesetas.

El gobernador marítimo ha agradecido de todo corazón tan espléndido rasgo.

## Compuestos y sin novia

Para el domingo estaba anunciado en Laredo un mitin de Renovación Española, en el que iban a hablar Calvo Sotelo, Goicoechea, Zamanillo y Fuentes Pila. Cuando había de comen-zar el acto se notó que faltaban los dos ases de la renovación. Se les esperó, se recomendó paciencia a la gente, pero todo fué en vano. Calvo y Casulluela no aparecieron interviniendo únicamente los diputados de por acá.

Los hombres, un poco amargados por el platóon que se les daba, no tuvieron fuerzas nada más que para hablar de cosucas locales y provinciales. Pero la mayor amargura la tuvieron al observar que el local cada vez estaba más vacío.

¡Qué pena! ¡Con lo formalitos que fueren siempre el gran economista de la dictadura y el hombrecillo encorsetado!

dra dolomia, para Bilbao; "Mina Coto", en lastre, para Gijón; "Tedin", con madera, para Bilbao, y "Montrose", con turistas, para Tilbury London.

El "Montrose".

En la mañana del domingo entró en nuestro puerto, como ya estaba anunciado, el vapor inglés "Montrose", de la Canadian Pacific, el cual traía a bordo cerca de 600 pasajeros, entre tripulantes y turistas.

Organizáronse varias excursiones a distintos pueblos de la provincia, de las que quedaron encantados nuestros visitantes. En la madrugada de ayer salió en dirección a Tilbury y London.

El tiempo.

Barómetro, 764; termómetro, 18; viento, S. Wl flojito; marejadilla, del N. W.; cielo, cubierto; horizonte, lloviznoso. El estado de la barra, bueno. Probable tiempo inseguro, cielo cubierto y mar rizada.

Mareas.

Pleamareas: mañana, 11; tarde, 1'30. Coeficientes: 63 y 72. Bajamares: mañana, 7'23, y tarde, 7'51.

(Para hallar la hora local hay que descontar quince minutos.)